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O reitor da Universidade Federal de Lavras (Ufla), José Roberto
Soares Scolforo, esteve nas futuras instalações da institui-
ção, no Jardim Medite-ranèe, em São Sebastião do Paraíso.
Acompanhado pela vice-reitora Édila Vilela de Resende Von
Pinho e uma equipe de assessores, ele veio ao município para
acertar detalhes de evento para assinatura de escritura do
terreno que deve acontecer na próxima segunda-feira, (13/8).
Scolforo também pretende se reunir com líderes de bairro,
empresários e deve ir a Câmara Municipal para expor o proje-
to e falar sobre o futuro da Ufla em  Paraíso.
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Ufla é uma das raras universidades que
mantém ritmo de crescimento,  afirma reitor

Presidente da Câmara usa
tribuna para se defender

de acusações do MP

Ailton Sillos usa tribuna e
contesta por ter sido incluído

em processo pelo MP

Fechamento de acesso a
estrada municipal volta a gerar

questionamento na Câmara

Paraíso fará segunda
audiência pública para

debater revisão do Plano Diretor

Ministério Público arquiva
denúncia para apurar
existência de cartel de

combustíveis em Paraíso

Policial é atacado por
criminosos após  pedir

informações no Santa Tereza
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Nelson P. Duarte

Reitor da Universidade Federal de Lavras (Ufla), José Roberto Soares Scolforo
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
REQUENTANDO
Em junho funcionários de uma empreiteira, de uma hora
para outra estacionaram um caminhão no acostamento
da rodovia MG 050 nas imediações do Posto da Polícia
Rodoviária Estadual, em Paraíso. Retiraram material e
estavam fechando o acesso a uma estrada municipal.
Não fosse a pronta intervenção de vereadores, teriam
fechado a mando do DEER. Gerou descontentamento.
E não é que voltaram à tona com a mesma história.

INSISTENTE
Na sessão da Câmara, nesta semana, a vereadora
Cidinha Cerize comentou que a concessionária da es-
trada recebeu comunicado, tratar-se de acesso irregu-
lar, e que a prefeitura foi notificada do fechamento da
estrada e terá para manifestar-se em 10 dias para ma-
nifestar-se. Aliás, manifestação contrária já foi feita. Con-
forme já foi dito, se quiser o DEER terá coisa muito mais
proveitosa com o que se preocupar.

POLÍTICA
A frase é do ex-governador de Minas Magalhães Pinto
que um dia em declarou que “Política é como nuvem.
Você olha e ela esta de um jeito. Olha de novo e ela já
mudou”. E assim continua sendo. Quem observa o ce-
nário político e as negociações sórdidas dos bastidores
envolvendo partidos, lideranças e personagens, conse-
gue observar como tudo é passageiro. Quem hoje está,
amanhã pode não ser esteja. Quem era ontem, já não é
mais hoje e ninguém sabe quem será amanhã. A situa-
ção ilustra muito bem como está sendo a política dos
mineiros e seus partidos e partidários em de todos os
gêneros e para todos os gostos e desgostos.

PROJETO MAIOR
O deputado federal Rodrigo Pacheco lutou muito para
ser candidato a governador de Minas. Mudou de parti-
do, assumiu a presidência do Democratas, se posicionou
e passou pelas convenções do partido no domingo últi-
mo. Na segunda-feira após reunir-se com os caciques
tucanos e democratas, veio a renúncia das pretensões
para disputar vaga ao Senado. Justificou ter sido esco-
lhido com honra para contribuir com um projeto maior,
que possa ser vitorioso. Como candidato ao governo
estava em quarto lugar nas pesquisas..

ARQUIVOU
A 2º Promotoria de Justiça do Ministério Público do Esta-
do de Minas Gerais da comarca de São Sebastião do
Paraíso comunicou a Câmara Municipal o arquivamento
de denúncia feita pelo presidente da Casa Legislativa,
Marcelo de Morais e assinada por outros seis vereado-
res, sobre suposto cartel de combustíveis praticados no
município. A denúncia,  feita por meio de requerimento
no dia 21 de maio, pediu providências para uma possí-
vel prática de cartel tendo sido constatado no município
“coincidência” dos valores praticados por todos os esta-
belecimentos comerciais.

“DE FORMA EXPLÍCITA”
Mas conforme ofício assinado pelo promotor Rodrigo
Colombini, em investigação preliminar, foi solicitado ela-
boração de análise técnica pela Agência Nacional de
Petróleo (ANP) e, juntamente a outros documentos, não
foi indicado um único revendedor de combustíveis em
Paraíso que tenha se ajustado com outro, de forma ex-
plícita ou tácita, para fixação e elevação abusiva dos
preços, com vistas para eliminar a concorrência,
auferindo, assim, maiores lucros na revenda de seus
produtos.

SURPREENDIDO
Ainda de acordo com o promotor, “sem a identificação
dos possíveis integrantes do cartel, não constando in-
formações de que haveria testemunhas ou provas do-
cumentais, sendo tal denúncia baseada em argumentos
imotivados, não há como se divisar o necessário conluio
subjetivo para configurar a cartelização no setor”. Mar-
celo Morais disse que foi surpreendido com o arquiva-
mento, e disse ser “evidente a questão do cartel de com-
bustíveis em Paraíso”.

EM 2006
Conforme havia prometido, o presidente da Câmara,
Marcelo de Morais usou a tribuna para comentar sobre
ação de improbidade administrativa proposta pelo Mi-
nistério Público contra ele, dois ex-presidentes daquela
Casa e alguns funcionários que na visão do MP foram
contratados irregularmente. Morais citou que em 2006
também foi instaurado inquérito tratando do mesmo as-
sunto, e que o próprio Ministério Público julgou que a
mera irregularidade na contratação de funcionários, que
de fato trabalhavam, não autorizava a propositura de
ação, que acabou sendo arquivada. Por que agora fala-
se em irregularidade, questionou Marcelo.

EM VISITA
O reitor da Universidade Federal de Lavras (Ufla), José
Roberto Soares Scolforo esteve em Paraíso segunda-
feira. Veio acertar detalhes para o ato de assinatura da
escritura do terreno que o município doou àquela uni-
versidade para a implantação de seu campus. Será na
próxima segunda, dia 13, às 15 horas, onde será
construído. Aproveitando sua estada em Paraíso ele
pretende usar a tribuna livre na Câmara, e na terça feira
reunir-se com líderes de bairro, posteriormente com
empresários.

ZELANDO PELO NOME
Sobre a viabilidade e a vinda da Ufla professor Scolforo
foi enfático ao afirmar que não estaria no município se o
projeto não fosse viável e garantido e destacou que ja-
mais colocaria o seu nome ou da instituição em dúvida.
Segundo ressaltou é 100% garantido a vinda da Ufla ao
município. Temos verba assegurada para iniciar e con-
cluir o empreendimento, disse.

FALTAM RECURSOS?
Questionado sobre notícias dando conta de que univer-
sidades federais estariam enfrentando problemas finan-
ceiros, ele disse que não é o caso da Ufla, que tem man-
tido ritmo de crescimento e, em um momento histórico
para a Universidade, ela realizada sua primeira expan-
são foram do campus de Lavras. “Realmente está fal-
tando dinheiro para as universidades, esta é a mais pura
verdade. Mas estamos mantendo o nosso ritmo de cres-
cimento, aumentei o número de bolsas, não aumenta-
mos o valor da alimentação dos estudantes, não demiti-
mos funcionários terceirizados e continuamos constru-
indo”, disse.

DEBAIXO DO SOVACO
Professor Scolforo disse que anda com projetos debai-
xo do braço e não fica preso ao orçamento que o Minis-
tério da Educação. Corro atrás de emendas de banca-
das, vou a todos os ministérios e sou persistente e es-
tou o tempo todo insistindo e ganho muito não, mas num
dado momento consigo vencer barreiras. Somos uma
das raras universidades que está verdadeiramente cres-
cendo”, explica.

O ENIGMA DO SUCESSO DE JK NA
2ª CARTA AOS CANDIDATOS A PRESIDENTE

Nossa! Já estamos em
agosto, no comecinho, co-
mecinho. Julho já se foi. Já
era. E as férias escolares se
acabaram (14 dias). Antes
eram 30 dias! E eu que sou
dos trinta e um: último dia do
mês e de férias do friorento
julho. Acho que o tempo voa.
Eis que estamos no oitavo
mês do ano.

Nosso é o futuro, mas o
agora é o que vale. Agosto
chegou, trazendo consigo
aquele ventinho frio, que nos
faz imaginar que as dificul-
dades estão voando com ele.
Nada contra o mês, mas pa-
rece fim de festa, não é mes-
mo? Muito pelo contrário,
parece, mas que nada!

Vejam o dia 15 tão espe-
rado por todos os brasileiros
de boa índole (inelegibili-
dade). Não temos validade,
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mas a ficha do candidato sim.
Agosto é repleto, quase com-
pleto de aniversariantes que-
ridos, do início ao fim. En-
tão, a festa continua. Sinto
alegrias, tristezas e brinco
com meus netos. Tem ani-
versários de filhos, netos,
sobrinhos, primos, amigos,
cunhados e Dia dos Pais...
Quer mais? É demais...

Tudo é igual quando eu
conto ou escrevo e não min-
to. As saudades de estar lon-
ge ou perto... não minto, ape-
nas brinco e o fim de minhas
férias não acaba. O amor e a
saudade ficam. "A vida é pra
valer. A vida é pra levar"
(Vinícius de Moraes).

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Fim de férias

PAULO PAIVA

Quando disputou a Presidência, em 1955, Juscelino
Kubistchek encontrou um país em profunda crise polí-
tico-institucional, recém-saído da ditadura, com mais
de 70% de sua população morando no campo e viven-
do das atividades agrícolas de baixa produtividade, sem
capital e sem poupança doméstica, e com uma força
de trabalho sem escolaridade. A maior parte da popu-
lação habitava a faixa litorânea e seus arredores, so-
brando um imenso território no Centro-Oeste para ser
conquistado.

Antevendo um Brasil inimaginável para a grande
maioria dos mortais, JK garantiu antecipar o futuro em
meio século. Prometeu avançar “50 anos em 5” ao lan-
çar um arrojado plano de metas alicerçado no binômio
energia e transportes. Por cima, adicionou outra meta:
a construção da nova capital, Brasília, no coração do
inabitado Brasil Central.

JK sonhava despertar o gigante adormecido; ofere-
cia esperança; não disseminava o ódio nem tampouco
a cizânia; conclamava a união para a construção do
futuro da nação; transbordava alegria e transmitia con-
fiança. Eleito, foi um presidente empreendedor, ousa-
do e inovador.

Em sua época, o Brasil iniciou um ciclo de expansão
que se estendeu por três décadas. A construção de
Brasília abriu o caminho para a conquista do Centro-
Oeste, que, décadas depois, se tornaria a maior área
de cultivo de grãos e de criação de bovinos no país,
atingindo os mais altos índices mundiais de produtivi-
dade na produção de soja. Rodovias foram abertas,
hidrelétricas, construídas. O progresso chegou ao Bra-
sil. A população se transferiu para os centros urbanos
atraída pelas fumaças das chaminés das novas fábri-
cas que se instalavam, principalmente, em São Paulo.
A urbanização facilitou o acesso dos jovens às esco-

las. A mão de obra futura chegaria ao mercado de tra-
balho com mais escolaridade e, em consequência, mai-
or produtividade. Desenvolvimento, industrialização e
urbanização foram os propulsores das mudanças.

Nessas três décadas, a economia brasileira cresceu
7% ao ano, ritmo de crescimento conhecido hoje como
“asiático”, graças à soma do incremento anual da po-
pulação (2,8%) com o da produtividade total dos fato-
res (4,2%).

Nas décadas seguintes (1980 a 2010), o crescimen-
to econômico caiu para 2,5% ao ano, porque a expan-
são demográfica se desacelerou, reduzindo-se para
1,2% ao ano, e o aumento da produtividade total dos
fatores despencou para 1,3% ao ano.

Nesse ciclo de baixo crescimento, o país deixou de
olhar para o futuro, consumindo o que foi construído
no passado. Presidentes se sucederam, alguns até se
compararam a JK, como o atual, que, fiado na recupe-
ração da economia, ousou proclamar que em seu go-
verno o Brasil avança “20 anos em 2”. Míope visão.

Hoje, a população cresce anualmente a mero 0,9%,
e, na semana passada, o IBGE anunciou que em 2047 o
crescimento da população vai cessar. Portanto, no es-
paço de tempo de uma geração, a expansão da econo-
mia dependerá unicamente do crescimento da produtivi-
dade, que hoje não chega a 1,5% ao ano. Negro futuro.

O Brasil está em crise, embora os tempos sejam ou-
tros. Candidatos com falsas promessas não atraem a
confiança nem mobilizam o eleitorado descrente. A crise
fiscal restringe as ações do governo e põe em risco a
estabilidade da economia. A expansão demográfica do
passado não mais existe. A produtividade está estagna-
da. A revolução digital é a última ponte para o progresso.
Que candidato está preparado agora para antecipar o
futuro? O presidente eleito fracassará se não decifrar o
enigma do sucesso de JK.

(O Tempo, 01/08/18).

É um conjunto de normas
estabelecidas por lei (estadual
ou municipal) com objetivo de
regulamentar as condições e o
processo de movimentação na
carreira estabelecendo a pro-
gressão funcional (por níveis,
categorias, classes), os adici-
onais, incentivo e gratificações
devidas e os correspondentes
critérios e escalas de evolução
da remuneração.

Na esfera municipal, o pla-
no de carreira e remuneração
deve ser elaborado pela prefei-
tura, com a coordenação da
Secretaria Municipal de Educa-
ção (ou órgão equivalente). De-
vem participar desse trabalho
os representantes dos órgãos
responsáveis pelas finanças,
planejamentos e administração,
além de assessores jurídicos e
especialista no assunto.

Além disso, para garantir
que o processo seja democrá-
tico, recomenda-se o constan-
te debate com representantes
da sociedade, como a Câmara
de Vereadores, associação ou
sindicato de professores, asso-
ciação de pais e de alunos e,
onde houver, conselho muni-
cipal de educação.

Ao final desse processo,
compete ao prefeito enviar o
projeto de lei à Câmara Muni-
cipal, que, depois de aprova-
do, é enviado à sanção do pre-
feito e transformado em lei
municipal, a partir da qual são
iniciados os procedimentos
necessários à implantação do
novo plano de carreira e remu-
neração dos profissionais da
Educação pública municipal.

• Dos Leitores •
Plano de carreira

e remuneração dos
profissionais da Educação

O Plano Nacional de Edu-
cação, lei n. 10.17 de 2001 es-
tabeleceu o prazo (já expirado)
de um ano após sua publica-
ção para implantação dos pla-
nos de carreira para o magis-
tério.

O não cumprimento dessa
obrigação legal sujeita os admi-
nistradores à ação do Ministé-
rio Público, cuja função é zelar
pela garantia da ordem jurídica
vigente.

Na elaboração do novo pla-
no de carreira e remuneração
dos profissionais da Educação
Básica, devem ser considera-
dos os seguintes aspectos:

O ingresso na carreira re-
quer, obrigatoriamente, a apro-
vação em concurso público de
provas e títulos.

A carreira deve correspon-
der a uma forma de evolução
profissional, no sentido hori-
zontal e vertical, implicando
diferenciação de remuneração.

O novo plano de contem-
plar níveis de titulação corres-
pondentes às habilitações mí-
nimas exigidas pela Lei n. 9.394
de 19967 para o exercício do
magistério.

O novo plano deve conter
critérios claros e objetivos de
evolução na carreira, de acor-
do com os incentivos de pro-
gressão por qualificação do tra-
balho docente: dedicação ex-
clusiva, avaliação de desempe-
nho, qualificação em institui-
ções credenciadas, tempo de
serviço, avaliações periódicas
de conhecimento, etc.

Luiz Carlos Raimundo

São Sebastião do Paraíso.
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Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal, Marcelo de Morais,
usou a tribuna no início do se-
gundo semestre legislativo na
sessão de segunda-feira (6/8)
para se defender do teor do
processo movido pelo Minis-
tério Público de Minas Gerais
no qual ele, dois ex-presiden-
tes e funcionários daquela Casa
são denunciados por
improbidade administrativa. O
vereador defendeu os funcio-
nários citados na ação e disse
que nenhum deles será respon-
sabilizado. Marcelo questionou
a ação do MP e disse que a Pro-
motoria de Justiça já havia ar-
quivado idêntica denúncia de ir-
regularidade em contratações
dentro da Casa Legislativa.

Morais negou, também, con-
forme aponta a denúncia do MP,
de que a presidência da Casa
teria levado nove meses para dar
início a realização do concurso

Presidente da Câmara usa tribuna
para se defender de acusações do MP

público e que ainda em março
pediu para que a equipe da Casa
responsável pela licitação reali-
zasse o concurso público. “A
equipe começou a montar o pro-
cesso para realização do con-
curso e foi constatado que a
Câmara não iria conseguir por-
que nenhuma empresa havia in-
teresse em vir a Paraíso devido
a fama do município de que não
pagamos em dia as contas.
Com muito custo, tivemos que
mostrar a estas empresas que
somos Câmara, não Prefeitura,
e que não atrasamos pagamen-
tos. Com isto, o IMAM, chan-
celou e irá o concurso, com as
inscrições que casa participan-
te pagou”, apontou o presiden-
te.

O presidente da Câmara
disse que, mesmo diante do
andamento do concurso, o MP
teria apontado que ele estaria
de “conchavo” com cargos
dentro da Câmara. “O MP diz
que estou de conchavo com

um senhor que presta serviço
à Câmara há quase 30 anos, no
entanto considerado como fun-
cionário fantasma”, destacou.
Morais também apontou outros
funcionários que também pres-
taram serviços à Casa Legis-
lativa e afirmou que outros fun-
cionários citados na ação já te-
riam sido exonerados e que
exonerações haviam sido
comunicadas ao MP, mas que
mesmo assim, foram inclusos
no processo.

De acordo com Marcelo
Morais, em 2014, o Ministério
Público de Minas Gerais arqui-
vou inquérito instaurado em
2006 para apurar irregularidade
na contratação de cargos den-
tro da Câmara. “Desde 2006 o
MP vinha pedindo informações
de quem eram os contratados,
quem eram os advogados, pro-
curadores, tudo sobre esta
Casa. E todos os presidentes
prestaram essas informações.
Isso que dizer que desde 2006

não precisava de concurso?
Ninguém conseguiu ver quem
trabalhava na Câmara? Ninguém
questionou as resoluções. Se as
informações têm sido prestadas
desde 2006, como o MP não
sabia o que se passava aqui den-
tro?”, questionou.

Conforme Morais, em
2013, o MP também chegou a
pedir relação individualizada de
todos os servidores da Casa,
incluindo funcionários contra-
tados temporariamente, com
atribuições e serviços, relação
quantitativa e individualizada de
todos os cargos efetivos vagos
e de cargos em comissão va-
gos e preenchidos.  Segundo o
presidente da Câmara, o ofício
foi respondido pelo ex-verea-
dor José Luiz Corrêa, e cons-
tava na relação disponibilizada
ao MP o nome de funcionários
citados na recente ação
impetrada pela 5º Promotoria
de Justiça da Comarca de São
Sebastião do Paraíso.

O inquérito instaurado em
2006 pelo Ministério Público
tinha por objetivo “investigar
eventuais irregularidades na
contração de servidores sem
prévio concurso público pela
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso ou prática
de nepotismo dentro da Casa
Legislativa”. Segundo relatório,
tendo em vista o lapso tempo-
ral da apuração de possíveis
irregularidades em contrações
de servidores nos idos de
2006, “restaria, então, apenas
a análise quando ao cabimento
de propositura de ação visan-
do reparação de eventuais da-
nos sofridos pelo erário”.

Morais apontou ainda que,
em relatório, o MP diz que “é
sabido que, a mera irregulari-
dade na contração de servido-
res, que exerceram de fato suas
obrigações laborais, como é o
que parece o caso nos autos,
não autoriza a propositura de
ação visando o reembolso do

erário quanto aos vencimentos
pagos”. “Se foi dito que esses
funcionários não precisariam
devolver ao erário porque pres-
tam serviço, por que agora têm
que devolver”, questionou o
presidente da Câmara, citando
que os valores são entre 400
mil a 2,2 milhões de reais, so-
mando ao todo cerca R$ 11
milhões.

“Eu irei assumir toda a res-
ponsabilidade. Esses funcioná-
rios não serão responsabiliza-
dos porque eles não sabem se
lei que autorizou contratações
é correta ou não. Esses funci-
onários receberam porque
prestaram o serviço. Se alguém
tiver que ser responsabilizado,
são os vereadores que a apro-
varam e farei questão de colo-
car na minha defesa, como já
fiz, para tirar todas essas pes-
soas citadas no processo do
MP. Esse é o preço que você
paga por ser transparente”,
completou.

Por João Oliveira

O ex-vereador e 80º presi-
dente da Câmara Municipal
em São Sebastião do Paraíso,
Ailton Rocha de Sillos, presi-
diu entre 2009 e 2010, usou a
Tribuna durante a sessão da
Câmara de segunda-feira (6/
8), para falar sobre sua cita-
ção em ação do Ministério Pú-
blico por ato de improbidade
administrativa por contratação
irregular de servidores para o
Legislativo. Além dele, o ex-
presidente Antônio César
Picirilo, que ocupou a cadeira
de 2011 a 2012, e o atual líder
da Casa, Marcelo Morais,
também foram denunciados.

Ailton Sillos relembrou os
tempos em que integrou o Po-
der Legislativo paraisense e
disse que se sentia honrado
por ter passado pela Câmara.
Depois, falou sobre o teor da
denúncia apresentada pela 5ª
Promotoria de Justiça do Mi-
nistério Público de Minas Ge-
rais da comarca e afirmou que
o órgão cometeu erros contra
ele. O primeiro, conforme re-
latou, ocorreu logo que foi in-
timado a prestar os primeiros
esclarecimentos sobre o caso
à promotora Manuella de Oli-
veira Nunes Maranhão Ayres
Ferreira.

"Há uns 15 dias, recebi
uma convocação do Ministé-
rio Público para prestar escla-
recimentos. Minha esposa, in-

Ailton Sillos usa tribuna e contesta por
ter sido incluído em processo pelo MP

clusive, ficou preocupada por-
que estava escrito que eu de-
veria comparecer sob pena de
ser conduzido de forma coer-
citiva. Expliquei a ela que, se
eu não fosse, seria levado à
força até o Ministério Públi-
co. Eu estava com uma via-
gem marcada importante para
a Associação Comercial, e tive
que cancelar", disse Sillos.

O ex-presidente contou
que, durante a primeira oitiva,
a promotora o informou que a
chamada "sob pena de condu-
ção coercitiva" havia sido um
erro do escrivão e que ele não
precisaria se preocupar. Ailton
recordou que foi questionado
sobre alguns dos servidores
citados na ação. "Dei minha
versão. Disse que todo o tra-
balho que aqueles funcionári-
os faziam, durante a minha
gestão, e era um trabalho im-
prescindível para a Casa".

Porém o presidente da As-
sociação Comercial disse que
não sabia que também era réu
na ação do Ministério Público
e que só foi informado sobre
teor da denúncia dias depois,
pela vereadora Cidinha
Cerize. "Eu não sabia disso.
Fiquei preocupado e procurei
meu advogado. Ter que devol-
ver mais de R$ 1 milhão? Fi-
quei surpreso com isso, foi
chocante. É uma mancha para
a minha carreira de cidadão",
lamentou.

Sillos contou ainda que, pou-

co tempo depois, recebeu ou-
tra intimação, desta vez para
prestar esclarecimentos sobre
supostas irregularidades na
contratação de advogados para
a Casa. Segundo a 5ª Promo-
toria, o então presidente Ailton
Sillos teria pago aos profissio-
nais durante sua presidência,
honorários acima do valor que
deveria ser praticado, de acor-
do com uma legislação. Além
da acusação, Sillos disse ter
ouvido da promotora Manuella
que, ao delegar funções a duas
servidoras da Casa, ele teria
feito campanha política com o
trabalho delas.

"Lamento profundamente
que um cidadão prestante à
comunidade como eu seja co-
locado nessa peça como um
cara malandro. Eu não dei ne-
nhum prejuízo ao erário públi-
co. Outra coisa: os servidores
apontados trabalharam, produ-
ziram. Eles têm que receber.
Eu não fui beneficiado de ne-
nhuma forma com o trabalho
dessas pessoas. E foi assim
que me tornei réu".

Sobre os vencimentos dos
advogados que atuaram na
Câmara durante o seu man-
dato como presidente, Sillos
reconheceu que desconhecia
a tabela que fixava os hono-
rários dos advogados e que
esse foi um "erro sistêmico" de
sua parte. "Eu duvido que, nos
76 anos de minha existência,
exista algum cidadão vivo nes-

se Brasil que nunca cometeu
uma falha diante da inseguran-
ça jurídica que reina no País.
É impossível. Muitas vezes
existem erros sistemáticos que
você, inconscientemente, faz.
Se você olhar a legislação
para tudo o que for fazer, você
não faz nada. Então, o que
aconteceu na Câmara em re-
lação aos problemas levanta-
dos pelo Ministério Público foi
um erro sistemático, foi de
gestões passadas que chega-
ram até às nossas. E agora o
Ministério Público quer pena-
lizar todo mundo".

Ailton Sillos, antes de dei-
xar a tribuna, demonstrou,
mais uma vez, sua indignação
com a ação movida pelo Mi-
nistério Público. "Só gostaria
de deixar claro que isso é uma
coisa lamentável, triste. Fiz
questão de vir à Câmara e
usar a tribuna para mostrar à
comunidade o que está acon-
tecendo. Conforme ela (a pro-
motora) disse, eu errei, sim.
Mas foi um erro sistemático,
que eu não conhecia.

O Ministério Público nun-
ca nos falou que esse erro
acontecia e, se soubesse, nun-

ca iria acontecer", concluiu.
O presidente da Casa,

Marcelo Morais, prestou apoio
ao ex-vereador e também cri-
ticou a postura do Ministério
Público. "Sobre a questão do
erro sistêmico, se existe o
questionamento de uma lei,
vamos entrar com recurso no
Supremo Tribunal Federal
para derrubá-la, fazer uma
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade, questionar sua lega-
lidade para, depois, questionar
o resto. Mas, vamos ver qual
é o entendimento da justiça em
relação a isso", completou.

Asscam
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FRÁGIL
Reneé Goscinny, criador do Asterix, gostava de dizer
que seus personagens eram “susceptíveis”.  Assim
se classificam as pessoas extremamente vulnerá-
veis às influências do meio, internas e externas, que
se magoam ou se enfurecem com facilidade, ao sa-
bor dos ventos e com os nervos sempre expostos, à
flor da pele. É dessas susceptibilidades, dessas fra-
gilidades, que se compadece o nosso craque
Neymar. Tenho pena dele, com todos os seus mi-
lhões. Nunca soube viver fora de uma rede social e
desde os treze anos sustenta a família e vê na figura
do pai um misto de guru empresarial e lacaio, um
“parça”, no jargão da bola. É muito mais importante
para Neymar a imagem que os outros lhe detém do
que aquela firmada por sua autocrítica. Ele somente
alcançará maturidade intelectual se passar alguns
meses por ano em um monastério tibetano longe de
eletrônicos, para finalmente aprender que um homem
não se mede pelo sucesso, fama ou dinheiro, mas
pelo que faz (ou faria) com tudo isso.
 
EQUIPE
O livro “Guardiola Confidencial” mostra porque os
melhores teóricos do futebol mundial são, sem som-
bra de dúvidas, também os mais estratégicos, den-
tre eles o personagem principal do livro, Pep Guardiola.
O cara simplesmente estuda todos os adversários,
faz diversos ensaios táticos e modifica o time con-
forme o adversário, independente da qualidade do seu
opositor. Ou seja, não importa se vai enfrentar um pé
rapado da segunda divisão espanhola ou um grande
clube europeu da Champions League, em qualquer
hipótese Guardiola será sempre um enxadrista
perfeccionista. Antes da Copa do Mundo, eu ficava
intrigado em saber que esses supostos
supertécnicos permaneciam fora do maior torneio
futebolístico do mundo e achava isso um sinal de que
os caras na verdade não eram tão bons assim. De-
pois da Copa, descobri que nós brasileiros é que não
somos lá essas coisas, que somos muito menos do
que almejamos ser.
 
O VAR (I)
Imaginem o árbitro de vídeo em um jogo do Campeo-
nato Carioca. Imaginem Eurico Miranda, o todo po-
deroso coronel do Vasco da Gama, invadindo as ca-
bines dos árbitros responsáveis pelo
videomonitoramento, somente para fiscalizá-los e
manejar o apito do árbitro em benefício da sua
agremiação. Vejam que, por mais que tentemos nos
modernizar, nós brasileiros permaneceremos escra-
vos da mesma estagnação cultural típica da periferia
do mundo. “Progresso” é um conceito que nasce,
primeiro, em nossos corações para depois alcançar
o mercado.
 
O VAR (II)
Mesmo com o árbitro de vídeo, assistimos evidentes
erros de arbitragem. Isso não vai deixar de ocorrer,
porque nem todo equívoco do apito nasce da inter-
pretação equivocada de imagens. Muitas vezes a di-
ficuldade do árbitro é com as regras, a disciplina, a
própria dinâmica de um jogo cada vez mais veloz.
Faz parte da tradição futebolística a resenha depois
da partida, quando se critica o pênalti perdido, o erro
de arbitragem, o perna de pau e o craque. Não have-
ria graça alguma em debochar do adversário se o
Futebol fosse dotado de uma certeza matemática,
de uma lógica rígida embasada em fundamentos imu-
táveis e inquestionáveis. A beleza desse esporte é
justamente o fato de que seus resultados, obstácu-
los e percalços não podem ser previstos. É a dife-
rença entre o que é possível e o que é provável. Fa-
zemos sempre um prognóstico quase certeiro das
probabilidades. Já as possibilidades, essas são infi-
nitas.

MAIS JK
Juscelino lançou algumas modas quando governou o
país, no início dos anos 1960. Apelidado de “Presiden-
te Bossa Nova” por conta do novo estilo musical que
então já se tornava uma febre, sempre elegante e
mulherengo, o que usava e fazia indicava as tendênci-
as mais modernas de vestuário e hábitos. Notívago,
fechava boates. Era um pé de valsa que mostrou para
a sociedade  que é possível ser suave e masculino,
tudo ao mesmo tempo, isso em uma época em que
os machões não dançavam. JK entronizou uma moda
curiosíssima: não gostava de ficar calçado por muito
tempo e sempre que possível tirava os sapatos debai-
xo das mesas, em eventos e festas. Para facilitar-lhe
a vida, sua esposa Dona Sara o presenteou com  uns
sapatos italianos sem cadarço, novidade na época, e
que permitiam ao nosso mineiríssimo Nonô se libertar
mais facilmente do desconforto de estar calçado du-
rante as solenidades. Logo seria seguido por todos os
homens elegantes da época.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

Guerreira e determinada.
Assim tem sido a lutadora
Bianca Siqueira que tem de-
fendido as cores de São Se-
bastião do Paraíso em várias
competições. No final de se-
mana mais uma vez, não foi
diferente e ela participou do
Campeonato Paulista Aspi-
rantes de Judô e também a IV
Copa Jesus Gonçalves Beirigo
da modalidade. Sem surpresas
e confirmando a boa fase
Bianca conquistou medalha de
ouro na sua categoria.

As competições foram re-
alizadas no Ginásio de Espor-
tes Centro de Cultura Física,
em Batatais e teve a partici-
pação de mais de 600 atle-
tas.

A Secretaria de Esportes
fez uma homenagem aos atle-
tas de Batatais que foram
medalhistas nos Jogos Regio-
nais de Matão. Foram eles:
Felipe Galina (Medalha de
Ouro); Felipe Nunes e Lu-
ciana Moreira Eugênio, ambos
com Medalha de Prata.

Depois de mais uma con-
quista em Campinas semana

Bia Siqueira mais uma vez no alto
do pódium no fim de semana

Divulgação

Bianca Siqueira é medalha
de ouro no Campeonato

Paulista de Judô em Batatais

passada Bianca encarou os
treinamentos e seguiu deter-
minada para Batatais (SP).
Ela lutou na categoria sub-15

e fez excelentes apresenta-
ções, fruto dos intensos trei-
namentos a que tem se dedi-
cado. A atleta destaca que

tem recebido o apoio impor-
tante de seus pais e também
na academia Fight Club onde
treina com os professores
Rodrigo Teixeira e Roselaine
Barbosa, entre outros.

"Foi uma disputa bem difí-
cil, cometi alguns erros que
pretendo melhorar para não
repetir na próxima fase. Des-
de segunda-feira já começa-
ram os treinamentos que se-
rão agora mais fortes", comen-
ta.

Os preparativos para a
próxima etapa serão intensos
porque o nível das competido-
ras também aumenta. "A pró-
xima fase será o inter-regio-
nal que será já no próximo
sábado em Ribeirão Preto e
espero poder lutar bem", an-
tecipa Bianca. Ela ainda agra-
deceu aos colaboradores e
apoiadores que a estão auxili-
ando nesta temporada. "Agra-
deço a todos os meus senseis
Rodrigo Teixeira, Roselaine
Barbosa, Marcos Fonte Boa
e Janaína Stéfano Medeiros,
muito obrigado pelo apoio",
conclui.

O Paraíso Basquetebol
alcançou importante vitória
no último domingo, 5, em
mais uma rodada da Copa
Difusão 2018. A equipe  der-
rotou o DEC Rio Pardo com
folga no placar que termi-
nou 71 a 34. O time agora
volta aos treinamentos para
se preparar para as próxi-
mas partidas de olho na clas-
sificação para a próxima
fase.

O jogo marcou a estreia
da equipe em casa, que com
um jogo coletivo e defesa
agressiva conseguiu conter
o bom ataque do adversário.
Os cestinhas do jogo foram
Vagson 13 pontos, Yuri (12),
André (11) e Lucas (10).

O time vinha de três re-
sultados ruins, depois da vi-
tória na primeira rodada, em
Poços de Caldas. O técnico
Lucas Alves avaliou como
muito positivo o resultado
pelo fato da equipe ter atua-
do ao lado da torcida em

Paraíso Basquete se reabilita ao vencer
Rio Pardo na disputa da Copa Difusão

Divulgação

Paraíso Basquetebol vence
e respira na Copa Difusão

partida que foi disputada no
ginásio da Praça de Esportes
Castelo Branco. "Ficamos fe-
lizes em jogar em casa, pró-
ximo dos nossos familiares e

amigos e mais satisfeitos ain-
da com a evolução da equi-
pe", comenta o treinador.

Agora o time soma três
derrotas e duas vitórias, mas

ainda têm pelo menos ou-
tros quatro jogos em Paraí-
so. Lucas reconhece que
ainda há desafios pela fren-
te, mas está confiante na
evolução da equipe para atin-
gir os objetivos almejados.

Nesta mesma disputa da
Copa Difusão de Basquete-
bol o time de Paraíso tem
mais três compromissos na
cidade. Os adversários são
as equipes de Santa Rita do
Passa Quatro, Poços de
Caldas e Porto Ferreira. No
entanto, as datas, locais e
horários de jogos serão di-
vulgados posteriormente,
porque o time não sabe
onde irá mandar as partidas.
Pelo menos uma disputa
acontecerá em agosto e as
outras duas em setembro.
"Estamos acertando estes
detalhes e divulgaremos em
tempo para que aqueles que
gostam possam comparecer
e incentivar o nosso time",
completa Lucas Alves.

A Intelli Paraíso sofreu
mais uma derrota na disputa
da Liga Nacional de Futsal.
Em Partida realizada na noite
de segunda-feira, 6, na Arena
João Mambrini em São Sebas-
tião do Paraíso a equipe per-
deu para o Corinthians por 3 a
0. A equipe terá pela frente na
disputa da Liga Paulista de
Futsal o Itapeva já na próxima
sexta-feira, 10, na casa do ad-
versário.

Enfrentando uma fase difí-
cil na Liga Nacional de Futsal,
a Intelli teve mais uma oportu-
nidade de buscar um resultado
positivo para tentar sair das úl-
timas posições no campeona-
to. O time é o penúltimo colo-
cado na competição e tenta
uma das últimas vagas para o

Após derrota para o Corinthians
Intelli mira jogos da Copa Paulista

playoof decisivo. Com a atual
pontuação e vice-lanterna na
disputa há o sério risco de fi-
car de fora da segunda fase do
torneio.

Após empate em casa com
a Assoeva e derrota em Soro-
caba para o Magnus, o time
entrou em quadra na segunda-
feira (6/8), com a difícil mis-
são de vencer o Cortinthians
que também vinha de derrota
em casa para a Assoeva. A pri-
meira etapa de jogo terminou
empatada sem abertura do pla-
car e as emoções mais fortes
ficaram para o segundo tem-
po.

Os visitantes retornaram
para quadra mais ligados e fi-
nalmente abriram o placar aos
sete minutos, com gol de

Matheus. Douglas marcou duas
vezes, aos 13 e aos 19, e am-
pliou a vantagem para o alvine-
gro paulista.

Com o resultado, o timão
vai a 25 pontos e cola nos qua-
tro primeiros colocados, ga-
nhando duas posições e termi-
nando a rodada na quinta colo-
cação. O Corinthians volta à
quadra pela LNF apenas no
dia 18, às 13h (de Brasília),
quando viaja ao Paraná para
enfrentar o Foz do Iguaçu no
Ginásio Ministro Costa Ca-
valcanti.

 A Intelli Paraíso, por sua
vez, amarga sua 11ª derrota e
segue sem vencer há seis jo-
gos, ficando com oito pontos
e no penúltimo lugar.  Na LNF
o time intelliano só volta na

competição nacional no dia 1º
de setembro e visita o Casca-
vel às 19h. Depois receberá o
Joaçaba dia 20 de setembro,
quando encerrará sua partici-
pação na primeira fase do cam-
peonato.

No entanto, na próxima
sexta-feira,10, a Intelli volta a
quadra em Itapeva pela Liga
Paulista. A partida será no Gi-
násio de Esportes Antônio
Queiroz às 19h30.  Depois no
dia 15 de agosto na Arena João
Mambrini, às 20h15 o time en-
frentará o Dracena. Posterior-
mente no dia 21 deste mês a
partida será em São Paulo,
contra a AABB, às 19 horas.
Na Liga Paulista a Intelli está
em sexto lugar com 23 pontos
ganhos em 12 jogos.
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Por João Oliveira

A 2º Promotoria de Justiça
do Ministério Público do Esta-
do de Minas Gerais da comarca
de São Sebastião do Paraíso co-
municou a Câmara Municipal na
sessão de segunda-feira (6/8),
arquivamento de denúncia feita
pelo presidente da Casa
Legislativa, Marcelo de Morais
e assinada por outros seis vere-
adores, sobre suposto cartel de
combustíveis praticados no

município. A denúncia,  feita por
meio de requerimento no dia 21
de maio, pediu providências
para uma possível prática de
cartel tendo sido constatado no
município "coincidência" dos
valores praticados por todos os
estabelecimentos comerciais.

Em investigação preliminar,
o titular da 2º Promotoria de
Justiça, Rodrigo Colombini, in-
formou que foi solicitado ela-
boração de análise técnica pela
Agência Nacional de Petróleo,

Gás Natural e Biocombustíveis
(ANP) e, juntamente a outros
documentos, não foi indicado
um único revendedor de com-
bustíveis em Paraíso que tenha
se ajustado com outro, de for-
ma explícita  ou tácita, para fi-
xação e elevação abusiva dos
preços, com vistas para elimi-
nar a concorrência, auferindo,
assim, maiores lucros na re-
venda de seus produtos.

"Ocorre que, sem a identi-
ficação dos possíveis integran-

tes do cartel, não constando in-
formações de que haveria tes-
temunhas ou provas documen-
tais, sendo tal denúncia basea-
da em argumentos imotivados,
não há como se divisar o ne-
cessário conluio subjetivo para
configurar a cartelização no
setor", informou. "Não vislum-
brando elementos suficientes
para adoção de qualquer medi-
da no âmbito da tutela coletiva
dos direitos dos consumidores,
deixo de instaurar processo

administrativo para apurar os
fatos e determino o arquiva-
mento dos autos, com as bai-
xas e providências de estilo",
finaliza o promotor.

O presidente da Câmara,
Marcelo de Morais, disse que
foi surpreendido com o arqui-
vamento da denúncia. "É evi-
dente a questão do cartel em
Paraíso. O gás de cozinha,
quando eles sabem que terá o
aumento do preço, uma sema-
na antes começa a brigar no

Ministério Público arquiva denúncia para apurar
existência de cartel de combustíveis em Paraíso

valor, e expõem placas com
promoção, depois todo mundo
tira e cada um faz o preço que
quer e ninguém coloca essas
placas em um momento que
não foi combinado. Porém, eu
ainda acredito no Ministério
Público e é uma das poucas
instituições que eu ainda tenho
respeito e acredito que faz um
trabalho para a sociedade e te-
nho certeza que ele ainda vai
verificar que isso acontece no
nosso município", completou.

Por João Oliveira

Vereadores voltaram a dis-
cutir durante a sessão de se-
gunda-feira (6/8) determinação
do Departamento de Edifica-
ções e Estradas de Rodagem de
Minas Gerais (DEER/MG)
para fechar acesso a estrada
rural na MG-050, km 401, que,
segundo a assessoria de con-
cessões, em ofício encaminha-
do ao diretor executivo da con-
cessionária AB Nascentes das
Gerais, seria “irregular”. Tam-
bém em ofício, a assessoria
informa que a Prefeitura foi
notificada  do fechamento com
um prazo mínimo de 10 dias
para manifestação.

O caso havia gerado polê-
mica quando no início de ju-
nho funcionários de uma
empreiteira contratada pela AB
Nascentes das Gerais chegaram
a iniciar a colocação de mate-
rial para interromper o fluxo de
veículos para a estrada. A ação
havia sido realizada sem ne-
nhum tipo de comunicado ao
município ou à Polícia Rodo-
viária Estadual, com posto po-
licial a poucos metros do lo-

Fechamento de acesso a estrada municipal
volta a gerar questionamento na Câmara

cal. No ofício, o DEER/MG
comunica que acesso alterna-
tivo será realizado através do
local chamado “Morro do Baú”.

Segundo a vereadora Cidi-
nha Cerize, o ofício causou es-
tranheza uma vez, com o vere-
ador Lisandro Monteiro, ela es-
teve reunida com o secretário
municipal de Obras, José Antô-
nio Cintra, que mostrou ofício
que seria enviado ao DEER/MG
manifestando contrariedade ao
fechamento do acesso.

Em ofício, o secretário diz
que “considerando que a estra-
da indicada é via consolidada
de acesso a várias comunida-
des e propriedades rurais a mais
de 50 anos, manifesta-se pela
não interdição da via e que,
entendimento junto ao DEER/
MG seja mantido no sentido de
resguardar o direito de uso e
passagem a dezenas de mora-
dores e produtores rurais que
utilizam diariamente a referida
via para cesso a cidade e esco-
amento de produção agrícola”.

Contrariada, Cidinha disse
que ofício, assim como abaixo
assinado de moradores daque-
la região foram juntados e en-

caminhado ao Ministério Publi-
co para que a comarca do mu-
nicípio tivesse conhecimento e
tomasse providências. “Vai fe-
char o acesso com ordem de
quem ou com que autoridade?
Nós estamos falando de uma
estrada municipal, então qual é
a autoridade sob esta via? De
repente pode haver alguma e
não estamos sabendo, mas gos-
taríamos de esclarecimento”,
disse a vereadora.

O presidente da Câmara
Municipal, Marcelo de Morais,
comunicou que ele, junto dos
vereadores Lisandro Monteiro
e Cidinha, irão continuar a
questionar a conduta do DEER
e exigir que o direito do cida-
dão se prevalecido.  “Neste
assunto da estrada, basta que
a Câmara peça transparência
dos atos que já vamos desco-
brir muitos interesses ocultos
nesta questão”, disse. Já o pre-
feito Walker Américo Oliveira
disse que o município não tem
competência sob rodovia, mas
como é interesse dos muníci-
pes irá acionar o Jurídico da
Prefeitura para que possa agir
dentro da legalidade.

Arquivo “JS”
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso e a empresa
Ultra Haus Strategic Solutions,
agendaram para esta quarta-
feira, 8 de agosto, às 19 horas,
no Teatro Municipal a segunda
Audiência Pública destinada
para a revisão do Plano Dire-
tor. Conforme o presidente do
Núcleo Gestor, José Osmar
Donizete Novais, esta é mais
uma etapa das ações que neste
momento está em fase de apre-
sentação de propostas. "É im-
portante que, como da vez an-
terior, tenhamos a presença de
representantes da comunidade
porque queremos um evento
participativo", avalia.

Na primeira audiência hou-
ve a apresentação do diagnós-
tico que foi apurado pelos pro-
fissionais da Ultra Haus.
"Tivemos também o debate de
alguns pontos do plano e hou-
ve a abertura de oportunidade
para os interessados e a popu-
lação em geral pudessem apre-
sentar sugestões ante as infor-
mações apuradas", explica
Osmar. Ele acrescenta que as
novas contribuições apresenta-
das serão incorporadas no re-
latório de revisão do plano, bem
como as que forem pertinen-
tes, terão as suas diretrizes
constadas no anteprojeto.

Em seguida segundo José
Osmar as informações
coletadas servirão como pon-

Paraíso fará segunda audiência pública
para debater revisão do Plano Diretor

Denis Meneses

Comunidade está sendo convidada a participar e contribuir
com ideias e propostas para revisão do Plano Diretor

to de partida para o trabalho dos
membros do Núcleo Gestor.
Neste momento serão progra-
madas as discussões através de
cada área. "Teremos várias
temáticas em discussão com
análises para os setores de
obras, meio ambiente, saúde,
educação, zoneamento urbano
e outros segmentos", descre-

ve. Todas estas ações serão
precedidas de novas reuniões
e até mesmo futuras audiênci-
as até a finalização do proces-
so de revisão do plano. "Tudo
isso vai culminar com a elabo-
ração de um projeto de lei a ser
encaminhado para apreciação
do Legislativo", completa.

Ainda conforme José

Osmar o Núcleo Gestor pode-
rá ser recomposto podendo até
mesmo incluir novos membros.
"Tudo isso irá contribuir mui-
to para que ao final dos estu-
dos todo este processo de re-
visão do Plano Diretor cumpra
o seu objetivo, principalmente
no quesito de ser participativo",
finaliza.

No próximo dia 7 de outu-
bro, 50.334 eleitores de São
Sebastião do Paraíso poderão
votar nos representantes polí-
ticos de sua escolha. Este ano,
além de eleger o novo presiden-
te da República, eleitores em
dia com a Justiça Eleitoral vão
escolher deputados federais,
deputados estaduais ou
distritais, dois senadores por
estado e o governador. O au-
mento na quantidade de votan-
tes está no recente levantamen-
to divulgado pelo TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral) que mos-
tra o novo perfil do eleitorado,
conforme pesquisa da reporta-
gem.

O número oficial de elei-
tores foi anunciado durante a
inauguração do Centro de Di-
vulgação das Eleições (CDE).
As informações são oriundas
do Cadastro Eleitoral, banco
de dados oficial sobre o elei-
torado brasileiro, e referem-
se às estatísticas auditadas até
o final de julho após o fecha-
mento do cadastro, no dia 9
de maio. Além de Paraíso que
têm 50.334 eleitores, os mu-
nicípios que pertencem a
zona eleitoral também foram
relacionados. Itamogi têm
9.440 votantes, São Tomás de
Aquino 5.904 e Jacuí tem
6.500.

De acordo com os dados
divulgados, 147,3 milhões de
eleitores estão distribuídos pe-
los 5.570 municípios do país,
bem como em 171 localidades
de 110 países no exterior. As
informações do eleitorado di-
zem respeito aos cidadãos bra-
sileiros aptos a votar no pleito
deste ano. Outros 1.409.774
eleitores não poderão votar
nem se candidatar em 2018,
por estarem com os direitos
políticos suspensos. As estatís-
ticas da Justiça Eleitoral mos-
tram que houve um aumento
do eleitorado de 3,14% em re-
lação às últimas eleições gerais
realizadas no país, em 2014.
Naquele ano, 142.822.046 bra-
sileiros estavam em condição
de votar.

Já em Minas Gerais o cres-
cimento do eleitorado foi me-
nor do que em anos anteriores.
Neste ano, no Estado são

Número de eleitores em Paraíso cresce
2,55% e passa para 50.334 votantes

Roberto Nogueira

Em 2014 município paraisense tinha pouco mais de 49 mil eleitores aptos a votar

15.700.966 eleitores mineiros
estarão aptos a votar. Minas
Gerais continua sendo o segun-
do maior colégio eleitoral do
país, concentrando 10,65% do
eleitorado brasileiro. Segundo
a pesquisa o eleitorado de Mi-
nas Gerais cresceu pouco com
relação às últimas eleições: em
2016, eram 15.692.484 eleito-
res mineiros. A evolução do elei-
torado em relação a 2014, últi-
mo ano de eleições gerais, foi
de 2,97%. Já em relação a
2016, foi de 0,05%.

Na região de Paraíso duas
cidades apresentaram queda no
número de eleitores. Em For-
taleza de Minas, que antes ti-
nha 3.505 agora tem 3,423 elei-
tores. Em Capetinga a quanti-
dade de votantes foi reduzida
de 5.910 para 5.841, no com-
parativo entre os anos de 2014
e 2018. Já em Monte Santo de
Minas o volume de eleitores
passou de 16.869 para 17.310;
Passos de 78.337 para 79.983
e em Cássia de 14.081 para
14.276 votantes.

NÚMEROS
DE PARAÍSO

O crescimento do eleitora-
do paraisense nos últimos anos
tem sido gradativo. Em 2014

eram 49.080, passou para
50.192 em 2016 e agora alcan-
ça 50.334. Deste total atual-
mente 2.682 possuem
biometria. O eleitorado femini-
no é a maioria com 26.300, ou
seja, 52,3%, enquanto que os
homens são 24.011 (47,7%) e
ainda há 23 (0,046%) não in-
formaram o sexo. Ainda há 27
registro de eleitores com difi-
culdade de locomoção, 6 defi-
cientes visuais e um com difi-
culdade de audição além de 11
que apontam outras causas.

Dentre os eleitores parai-
senses 25 (0,050%) não infor-
maram o estado civil.  A maior
parte são solteiros 31.213, ca-
sados são 16.664; divorciados
942 (1,87%); viúvos 790
(1,57%) e separados 700
(1,39%). No quadro em anexo
também há a distribuição do
eleitorado por faixa etária onde
a maior parte está relacionada
na casa entre 35 a 39 anos
totalizando 5.197 (10,33%) do
eleitorado.

Quanto a escolaridade a
maioria possui o ensino funda-
mental incompleto, ou seja,
16.799 (33,38%) enquanto que
em seguida são 11.651
(23,15%) que tem o ensino
médio incompleto. Há ainda

7.465 (14,83%) com ensino
médio completo; 5 mil (9,93%)
que sabe ler e escrever; 3.470
(6,89%) com ensino funda-
mental completo. Já os eleito-
res que tem ensino superior
completo são apenas 2.508
(4,98%), tendo ainda 2.054
(4,08%), 1.349 (2,68%) com
ensino superior incompleto e
outros 38 (0,08%) que não in-
formaram.

FAIXA ETÁRIA
95-99 anos = 155 (0,31%)
90-94 anos = 358 (0,71%)
85-89 anos = 589 (1,17%)
80-84 anos = 983 (1,95%)
75-79 anos =1454 (2,89%)
70-74 anos = 1991 (3,96%)
65-69 anos = 2.739(5,44%)
60-64 anos = 3.418 (6,79%)
55-59 anos= 4.018 (7,98%)
50-54 anos=4.162 (8,27%)
45-49 anos=4.212 (8,37%)
40-44 anos=4.546 (9,03%)
35-39 anos=5.197 (10,33%)
30-34 anos =4.965 (9,86%)
25-29 anos =4.909 (9,75%)
21-24 anos =3.969 (7,89%)
20 = 915 (1,82%)
19= 775 (1,54%)
18= 664 (1,32%)
17= 2081(0,41%)
16= 83 (0,16%)

Fonte: TSE

A Secretaria Municipal de
Educação realizou a seletiva
para escolher as 10 redações
de São Sebastião do Paraíso
que irão concorrer neste ano
no concurso EPTV na Escola.
Em 2018 o tema escolhido para
a dissertação é “Minha voca-
ção e o propósito de minha
vida” que foi trabalhado em sala
de aula. Ao todo no município
o evento envolve a participa-
ção de 13 e 592 alunos das es-
colas da rede municipal, esta-
dual e particular.

O concurso foi lançado em
abril deste ano e visa estimular
os alunos a desenvolver o ra-
ciocínio sobre uma possível
profissão que pretendem exer-
cer no futuro. Somente no Sul
de Minas, 127 municípios par-
ticipam do projeto, 19.825 alu-
nos fizeram a redação e 1.300
visitam a EPTV. Em Paraíso
foram 13 estabelecimentos e
quase 600 estudantes que par-
ticiparam da primeira fase tra-
balhando em sala o tema apre-
sentado para ser debatido e que
resultou na produção de reda-
ções pelos alunos.

A maior parte dos alunos de
Paraíso pertence a rede esta-
dual e somam 397 participan-
tes. Eles são oriundos das es-
colas Clóvis Salgado (65),
Paraisense (240) e Paula
Frassinetti (92). Na rede do
município foram cinco esco-
las Termópolis (13), Francis-
co Daniel (32), Ibrantina
Amaral (22), Napoleão Volpe
(11) e Roque Scarano (15). Já
a rede particular teve o
envolvimento dos colégios
Crescer (13), Galileu (15),
Objetivo NHN (30), Paula
Frassinetti (27) e Nesfa (17).

Para selecionar as melhores
redações foram analisados cri-
térios como título sugestivo,

coerência com o tema, desen-
volvimento lógico das ideias,
originalidade e criatividade.
Também foi critério de avalia-
ção aspecto como a adequação
linguística, utilização de fatos
relevantes e diferenciais sobre
o tema e outras evidências que
revelam que o texto foi bem
debatido em sala de aula e que
possa ser transformado em
uma reportagem. A comissão
julgadora deste ano foi com-
posta por Adriana Zanchetta,
Marinilda Aparecida da Silva e
Maria Rita Preto Miranda.

ALUNOS SELECIONADOS
NA ETAPA MUNICIPAL

DO PROJETO EPTV
NA ESCOLA-2018

• Caroline Inêz de Oliveira
Professora: Jaqueline de Oliveira Izá
Colégio Paula Frassinetti
• Carolliny de Belo Fonseca
• Julia Machado Araujo
Professora: Luciene Garcia
Colégio Galileu
•  Rodrigo Orsi Russo
Professora: Maria Apare-cida Dizaró
Colégio Objetivo NHN
• Isadora Bernardo Rezende
Professora:  Lígia Aparecida Ferreira
da Silva Couto
• Maria Rita de Oliveira Neves
Professora: Eliana Suéli
Escola Estadual Paraisense
• Jéssica Santana Fernandes
Professora: Neuzimar Pereira
Amorim de Paula
Escola Estadual Clóvis Salgado
• Breno Gonçalves de Aguiar
Professora: Ivone Cintra
Escola Municipal de Termópolis
• Bianca Cristina Braga da Costa
Professora: Fabrícia Aparecida
Migliorato Corsi
Escola Municipal Ibrantina Amaral
• Viviane Eduarda de Andrade
Professora: Rosecler Duarte Alves
Giubilei
Escola Municipal Roque Scarano

Paraíso seleciona
redações do

Concurso
EPTV na Escola

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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Um polícial militar do esta-
do de São Paulo, de 42 anos,
foi recebido a tiros no bairro
Santa Tereza na noite de sába-
do (4/8), após parar para pedir
informações a dois rapazes que
estariam parados na porta de
uma residência. Segundo a Po-
lícia Militar, o homem estaria a
passeio no município e busca-
va informações de onde ficaria
um açougue, mas foi agredido
verbalmente e, após o homem

descer do veículo e os crimi-
nosos perceberem que se tra-
tava de um policial, teria sido
sacado um revólver e atirado.

A PM chegou a ser aciona-
da para dar apoio ao militar
após ter recebido informações
de que havia acontecido dis-
paros de arma de fogo no bair-
ro. Porém, um dos criminosos,
que estaria cumprindo pena em
Marília, conseguiu fugir. O ra-
paz, de 23 anos, estaria usando

uma tornozeleira eletrônica, mas
conseguiu arrancá-la, tendo
sido achada em um terreno bal-
dio após diligência da PM pelo
bairro. O outro suspeito che-
gou a ser preso e encaminhado
para a Delegacia de Polícia Ci-
vil.

O militar foi atingido por um
disparo no pé e foi encaminha
para a Santa Casa de Paraíso.
Além da prisão de um dos sus-
peitos, a Polícia Militar também

apreendeu na residência que se
encontravam os criminosos
uma pistola 756 carregada com
19 munições, três veículos,
entre eles um Gol, um Ford
Fiesta e uma motocicleta, além
de celular, arma de pressão,
munições calibre 380, um
notebook e um celular.

Até o fechamento desta
matéria, o homem foragido que
cumpria pena em Marília não
havia sido localizado.

Policial é atacado por criminosos após
pedir informações no Santa Tereza

O vendedor Marcelo Bal-
do, 35, morreu no inicio da
manhã de domingo (5/8),
após envolver-se em um aci-
dente de trânsito no quilôme-
tro 11 da rodovia LMG-857
que faz a ligação entre os
municípios de Itamogi e San-
to Antonio da Alegria (SP).
Segundo testemunha que
também estava no Fiat Palio,
o condutor teria perdido o
controle da direção, atraves-
sou a pista e capotou várias
vezes o que provocou a mor-
te instantânea do motorista.
O carro tem placas de São
Sebastião do Paraíso e está
registrado no nome de uma
mulher, ficou bastante avari-
ado e foi rebocado por um
guincho.

A ocorrência foi registra-
da pela Polícia Rodoviária
Estadual e encaminhada para
a 27ª Delegacia de Polícia
Civil de Itamogi. Conforme
relatos de um bancário, de

Homem morre ao
capotar veículo na
rodovia LMG-857

em Itamogi

Veículo ficou parcialmente destruído após sair
da pista em um trecho de reta e com uma curva

Divulgação

32 anos, "houve uma saída
de pista numa curva" quan-
do o Palio capotou algumas
vezes. A testemunha contou
aos policiais que o veículo
transitava pela LMG-857, no
sentido Itamogi à divisa com
o estado de São Paulo, quan-
do nas proximidades do Km
11 o motorista se descontro-
lou, atravessou a pista con-
trária e saiu à esquerda da
via. Após capotar várias ve-
zes o veículo parou as mar-
gens da faixa de domínio do
DEER/MG na posição nor-
mal.

Em virtude do capota-
mento, o motorista Marcelo
Baldo foi arremessado para
fora do veículo. A perícia que
compareceu ao local do
ocorrido constatou que o
corpo da vítima ficou a uma
distância de oito metros do
veículo. Com o impacto o
homem não resistiu e veio a
óbito instantaneamente.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº  033/2018, Processo nº  0816/
2018, Registro de Preços nº  024/2018, tipo Menor Preço por Item.
Objeto: Registro de Preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa, objetivando a aquisição parcelada de 1.000 caibros
serrado de eucalipto, 800 pranchas serra de eucalipto e 100 peças de
madeira roliça de eucalipto de 3,50m, destinadas a construção e manutenção
de pontes e mata burros nas estradas rurais do município, que integram as
atividades da Secretaria Municipal de Obras, pelo período de 12 (doze)
meses, com item(ns) de participação exclusiva para MEI
(Microempreendedor Individual), ME (Microempresa) e EPP (Empresa
de Pequeno Porte), item(ns) de cota reservada para MEI
(Microempreendedor Individual), ME (Microempresa) e EPP (Empresa
de Pequeno Porte) e item(ns) de livre participação. A abertura será dia 28
de agosto de 2018, às 13:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível no
site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 07 de
agosto de 2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – PREGOEIRO (A).

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, por meio
das secretarias municipais de
Desenvolvimento Social e
Desenvolvimento Agropecuá-
rio, começou ontem (7/8), o
atendimento a 150 famílias
carentes do município. Cada
beneficiado recebeu uma ces-
ta de alimentos, com a doa-
ção de hortifruti que foram ad-
quiridos através do Programa
Nacional de Agricultura Fami-
liar (Pronaf). A iniciativa fun-
ciona a partir de um convênio
celebrado com o Governo do
Estado — que fez a aquisição
junto aos produtores do Mu-
nicípio incentivando e aprovei-
tando a produção local.

A primeira remessa de en-
trega de alimentos ocorreu na
manhã de terça-feira, 7, no
Centro de Referência da As-
sistência Social (Cras), no
bairro Santa Tereza. O prefei-
to Walker Américo Oliveira
participou da reunião e falou
às famílias que o município
está no programa através do
apoio do deputado estadual
Antônio Carlos Arantes. “É

bom ver as famílias receben-
do os produtos, é um trabalho
conjunto entre todos os envol-
vidos. Foi um avanço para o
município e, quem sabe, isso
vira um programa permanen-
te”, ressaltou.

A cesta básica contém 15
itens, entre eles jiló, repolho,
couve, mamão, morango e ou-
tros. As entregas deverão
ocorrer mensalmente.  “Va-
mos tentar dar continuidade
nisto, pois são ítens produzi-
dos em nosso município. Não
é fácil, problemas temos mui-
tos, mas aos poucos a gente
vai se organizando. Agrade-
ço as equipes e aos produto-
res. Façam bom proveito des-
te alimento abençoado”,
enfatizou.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Social, Marcelo São
Julião, o critério utilizado para
escolha das 150 famílias ca-
dastradas na rede sócio
assistencial do município, foi
o que determina o edital e vem
de encontro com a questão do
enriquecimento alimentar des-

tas famílias. “Esta ação ajuda
na saúde e bem estar, promo-
vendo a alimentação saudá-
vel”, afirmou. A doação dos
alimentos será por seis meses
e vai atender também as fa-
mílias cadastradas nos Cras
Guardinha, Mocoquinha, vo-
lante e no Centro de Referên-
cia Especializada da Assistên-
cia Social (Creas).

A secretária de Desenvol-
vimento Agropecuário, Yara
de Lourdes Souza Borges,
enfatizou que a equipe se em-
penhou muito e o município
atendeu a todos os itens do
edital para celebrar o convê-
nio com o Governo do Esta-
do. “A agricultura familiar fica
fortalecida, pois, hoje, benefi-
ciamos estas famílias num to-
tal de 150 que terão esses pro-
dutos de alta qualidade”, dis-
se.

O produtor rural José
Raimundo Melo forneceu al-
face, salsa, cebola, rabanete
e couve. Para ele, este é um
auxílio que veio em boa hora.
“Tem uma época do ano que
temos dificuldade de comer-

cializar o produto e a gente
fica satisfeito”, comentou. Já
Marlene Aparecida Milaneze
disse que aceitou o convite
feito pela Secretaria de De-
senvolvimento Agropecuário
para as mulheres produtoras
participarem do programa.
“Foi bom porque, além da
gente conseguir entregar o
produto, vamos ajudar as fa-
mílias carentes. Foi a primei-
ra vez que aqui no município
temos este projeto e eu fico
muito satisfeita”, disse.

 Até o término do convê-
nio, a expectativa é de que
seja adquirida pelo Estado
cerca de 30 toneladas entre
verduras, legumes e frutas. A
entrega dos alimentos pelos
produtores acontecerá às se-
gundas-feiras, entre 8h e
meio dia. Ainda segundo
Marcelo a expectativa é de
que possa ser feito um traba-
lho com duração de pelo me-
nos nove meses asseguran-
do que as famílias beneficia-
das possam ter alimento de
qualidade e com fartura em
suas mesas.

Famílias carentes do município
recebem alimentos do Pronaf

Programa social beneficia produtores de
hortifrutis e também atende as famílias carentes

cadastradas no município com entrega gratuita de alimentos

FOTOS: Denis Menezes

Cada cesta de alimentos possui
cerca de 15 itens de produtos variados
produzidos na zona rural do município
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Por João Oliveira

O reitor da Universidade
Federal de Lavras (Ufla), José
Roberto Soares Scolforo, es-
teve nas futuras instalações da
instituição, no Jardim Medite-
ranèe, em São Sebastião do
Paraíso. Acompanhado pela
vice-reitora Édila Vilela de
Resende Von Pinho e uma
equipe de assessores, ele veio
ao município para acertar de-
talhes de evento para assina-
tura de escritura do terreno
que deve acontecer na próxi-
ma segunda-feira, (13/8).
Scolforo também pretende se
reunir com líderes de bairro,
empresários e deve ir a Câmara
Municipal para expor o proje-
to e falar sobre o futuro da Ufla
em  Paraíso.

O reitor foi enfático ao afir-
mar que não estaria no muni-
cípio se o projeto não fosse
viável e garantido e destacou
que jamais colocaria o seu
nome ou da instituição em dú-
vida. Segundo ressaltou é
100% garantido a vinda da
Ufla ao município. Questiona-
do sobre notícias de que uni-
versidades federais estariam
enfrentando problemas finan-
ceiros, ele disse que não é o
caso da Ufla, que tem manti-
do ritmo de crescimento e, em
um momento histórico para a
Universidade, ela realizada sua
primeira expansão foram do
campus de Lavras.

“Realmente está faltando
dinheiro para as universidades,
esta é a mais pura verdade.
Mas estamos mantendo o nos-
so ritmo de crescimento, au-
mentei o número de bolsas,
não aumentamos o valor da ali-
mentação dos estudantes, não
demitimos funcionários terce-
irizados e continuamos cons-
truindo. Eu ando com proje-
tos debaixo do braço e não fico
preso ao orçamento que o Mi-
nistério da Educação me dá, eu
corro atrás de emendas de
bancadas, vou a todos os mi-
nistérios e sou persistente e
estou o tempo todo insistindo
e ganho muito não, mas num
dado momento consigo ven-
cer barreiras. Somos uma das
raras universidades que está
verdadeiramente crescendo”,
explica.

O reitor atribui a conquis-
ta ao deputado federal Carlos
Melles que, segundo conta
Scolforo, conseguiu reunião
com o presidente da Repúbli-
ca, Michel Temer, sem ter

Ufla é uma das raras universidades que
mantém ritmo de crescimento,  afirma reitor

Expectativa é que iniciadas as obras, em dois anos e meio campus esteja completamente pronto em Paraíso

agendado, sem hora marcada,
e garantir que os recursos ne-
cessários para implantação da
universidade em Paraíso fos-
sem obtidos. “Melles conse-
guiu junto ao relator do orça-
mento, emenda no Orçamen-
to Geral da União, essa emen-
da, não foi uma emenda par-
lamentar, mas sim de orça-
mento. Já havíamos ido ao
ministro da Educação, do Pla-
nejamento, da Casa Civil, mas
tudo era difícil, então fomos
ao presidente da República,
que disse que liberaria a emen-
da que pudesse tornar este
projeto realidade”, ressaltou.

Em 2009, segundo o rei-
tor, a universidade aprovou a
expansão do campus da Ufla
para São Sebastião do Paraí-
so, mas segundo ele, o Gover-
no Federal da época não acei-
tou. Há cerca de dois anos a
universidade, junto ao deputa-
do Carlos Melles, veio traba-
lhando pela retomada do pro-
jeto que, segundo afirma, só
ficou garantido com a condi-
ção de que as exigências da
universidade fossem atendi-
das, principalmente a disponi-
bilidade do recurso financeiro
necessário para a implantação
e manutenção do campus em
São Sebastião do Paraíso.

Scolforo garantiu que não
existe qualquer possibilidade
do projeto dar errado, mesmo
diante do cenário de instabili-
dade política devido às eleições
2018. “Este é motivo de todas
as minhas licitações terem que
estar prontas até o final deste
ano, elas prontas significa que
eu empenho todo o recurso
este ano e, feito isto, ninguém
no mundo pode me tirar este
recurso. Porém, se eu passar
deste ano, corremos risco,
mas nossas licitações estarão
fechadas no mais tardar no
início de outubro. A obra es-
tará garantida. Eu trabalho de
forma muito segura, porque
tudo o que fazemos envolve
pessoas, e é preciso este cui-
dado para não decepcioná-
las”, afirma.

De acordo com a vice-
reitora, Édila Vilela de Resende
Von Pinho, não poderia haver
um espaço melhor para este
novo campus da Ufla. “Será
um sucesso, o que tinha que
ter sido feito por todos os
agente aconteceu, e agora te-
mos que dar celeridade daqui
para frente nos processos de
licitação para as estruturas que
serão construídas, para con-
tração de professores e servi-

dores técnicos e acredito que
vamos conseguir manter a
qualidade da Universidade e, o
nosso maior desafio enquanto
gestores é a expansão com
qualidade, porque expandir
por expandir outras universi-
dades têm feito isso. Porém,
temos uma equipe diferencia-
da e altamente qualificada e
comprometida com a qualida-
de do ensino”, completa.

O INÍCIO
A proposta inicial da Ufla

é a implantação de quatro cur-
sos: engenharia de softwares,
engenharia de produção, en-
genharia industrial, além de
um bacharelado interdisci-
plinar de três anos. Segundo
Scolforo, após professores
serem contratados, os melho-
res serão submetidos a um
mestrado em tecnologias para
agroindústria.

“A lógica é que daqui a cin-
co anos estejamos com 1.020
alunos. Este é o nosso início.
Lembrando que a em 1994,
com 86 anos de Ufla, a comu-
nidade nossa era de 2.800 pes-
soas. Então estamos começan-
do muito forte para um início
e a tendência depois é ir cri-
ando novos cursos. Ao longo
dos anos, com uma estrutura
desta, em um lugar como este,
é certo que serão viabilizados
vários cursos de graduação e
pós-graduação, mestrado e
doutorados que é o que mais
faz a geração do conhecimen-
to, da ciência, tecnologia e ino-
vação”, ressalta.

De acordo com Indicador
Serasa Experian de Falências e
Recuperações, em julho foram
requeridos 97 pedidos de recu-
perações judiciais, queda de
24,8% em relação a julho de
2017. Já em relação a junho
deste ano, os pedidos caíram
2,0%. As micro e pequenas
empresas lideraram os requeri-
mentos de recuperação judicial

em julho de 2018, com 52 pe-
didos, seguidas pelas médias
(26) e pelas grandes empresas
(19).

No acumulado de janeiro a
julho de 2018, foram requeri-
dos 850 pedidos de recupera-
ções judiciais, aumento de 4,4%
do que o registrado no mesmo
período em 2017. De janeiro a
julho de 2017, foram 814 ocor-

rências contra 1098 em 2016.
Nestes sete meses de 2018,

as micro e pequenas empresas
tiveram 526 pedidos, seguidas
pelas médias (196) e pelas
grandes empresas (128).

FALÊNCIAS
Na análise mensal, o Indi-

cador verificou queda 19,1% de
requerimentos de falências em

julho em relação ao mesmo mês
de 2017 (127 contra 157). Já
na comparação com junho des-
te ano, houve aumento de 7,6%.
Na verificação mensal de julho,
as MPEs também ficaram na
frente com 66 requerimentos,
seguidas pelas médias empresas,
com 34, e as grandes com 27.

De janeiro a julho, foram
realizados 813 pedidos de fa-

Número de recuperações judiciais cai
24,8% em julho, revela Serasa Experian

PROCESSO SELETIVO
O reitor da Ufla garantiu

que o processo seletivo para
as vagas que serão ofertadas
pela universidade em Paraíso
acontece entre o final deste
ano e início de 2019. Porém,
segundo ele, o inicio das aulas
ainda é preciso acertar outras
questões, como área que será
oferecida pela prefeitura para
o início das aulas enquanto a
construção do campus em Pa-
raíso é realizado.

“Os cursos vão começar
em uma área da prefeitura, por-
que não iremos esperar 2 anos
e meio para começar as aulas.

Serão adequados alguns labo-
ratórios e durante este tempo
iremos trabalhar em uma área
mais central da cidade e, a
medida que irá ficando pronto
as instalações da Ufla, iremos
aos poucos realocando essas
turmas, até que mudemos
100% para esta estrutura. Não
existe nenhuma chance de dar
errado, já está tudo equacio-
nado. Eu só vim aqui hoje, por-
que tenho algo seguro para
apresentar. Eu tenho que ter
respeito pela população local e,
mais que isso, preservar o
nome da Universidade Federal
de Lavras”, completa.

Conforme explicou ao Jor-
nal do Sudoeste o prefeito
Walker Américo, possivelmen-
te a prefeitura irá disponibilizar
o imóvel onde funcionou a
Unifenas, na Lagoinha, para
que a Ufla inicie suas ativida-
des, devendo a pré-escola mu-
nicipal ser transferida para ou-
tro local.

A comitiva da Ufla foi
acompanhada pelo prefeito
Walkinho, deputado Antonio
Carlos Arantes, pelo secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Social, Ulisses Araújo,
por vereadores e por assessor
do deputado Carlos Melles.

lência em todo o país, queda
de 17,5% em relação aos 986
requerimentos efetuados no
mesmo período em 2017. Na
comparação com janeiro a
julho de 2016, o número de
pedidos de falência caiu
23,2%. Dos 813 requerimen-
tos de falência efetuados nos
sete meses de 2018, 438 fo-
ram de micro e pequenas

empresas, 182 médias e 193
de grandes.

De acordo com os econo-
mistas da Serasa Experian, a re-
dução da taxa de juros e a reto-
mada ainda que lenta do cresci-
mento da economia contribuí-
ram para a queda dos pedidos
de recuperações judiciais e de
falências em relação ao mesmo
período do ano passado.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Foi professor de Física,
Química e Biologia do ex-
tinto Ginásio Paraisense,
adotando em suas aulas
os melhores livros didáti-
cos da época, textos exigi-
dos para a aprovação nos
exames de ingresso ao
ensino superior. Iniciou car-
reira no magistério, na dé-
cada de 1920, quando o
ginásio foi dirigido pelo pro-
fessor Tabajara, que, em
suas memórias, registrou
um honroso reconheci-
mento pela sua excelente
didática, bem como o seu
gosto diferenciado pela arte
de ensinar. Continuou
como professor do ginásio,
durante a direção do pro-
fessor Lamartine Amaral,
do advogado Pedro de
Souza e Silva e dos Irmãos
Lassalistas.

Em 1929, foi vice-dire-
tor da Escola de Farmácia
e Odontologia de São Se-
bastião do Paraíso, com-

Luiz Carlos Pais

Natural de São Sebasti-
ão do Paraíso, Minas Ge-
rais, Raimundo Calafiori
nasceu no dia 31 de agos-
to de 1893. Membro de
uma das primeiras famíli-
as de imigrantes italianos
que fixaram raízes na cida-
de. Foi aluno da primeira
turma do Ginásio Paraisen-
se, inaugurado em 1907,
sob a direção do padre
Aristóteles Benatti. Desde
as séries iniciais destacou-
se devido a sua inteligên-
cia diferenciada, cortesia
no trato com as pessoas e
por sua verdadeira paixão
pelo estudo das Ciências
Físicas e Biológicas.

Formou-se em Farmá-
cia na Escola de Ouro Pre-
to e teve o seu diploma pro-
fissional registrado no ser-
viço sanitário da Secreta-
ria de Saúde de São Pau-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
Professor Raimundo Calafiori

lo, conforme consta no Di-
ário Oficial do referido Es-
tado, de 20 de abril de 1912.
Logo em seguida, foi no-
meado capitão cirurgião do
Batalhão de Infantaria da
Guarda Nacional da
Comarca de São Sebasti-
ão do Paraíso.

Além de exercer a pro-
fissão de farmacêutico, re-
alizava outras duas ativida-
des: foi professor do Giná-
sio Paraisense e exerceu
atividades de jornalista. Foi
redator do “Nova Era”, jor-
nal que, em segunda fase,
foi propriedade do coronel
José Honório Vieira. Foi
também correspondente
local do Diário Nacional, de
São Paulo. Com 24 anos
de idade, foi nomeado para
exercer as funções de Ins-
petor Escolar de São Se-
bastião do Paraíso, confor-
me noticiado no jornal Cor-
reio Paulistano, de 27 de
junho de 1917.

partilhando com o profes-
sor Lamartine os desafios
para criar os primeiros cur-
sos superiores da cidade,
instituição que, diante da
severa fiscalização impos-
ta na Era Vargas, persistiu
por quase uma década.

Para finalizar, cumpre
observar que o ilustre mes-
tre tinha gosto pela história
e nesse sentido escreveu
um belo artigo sobre o Gi-
násio Paraisense, publica-
do, na década de 1940.
Suas anotações foram
uma das fontes que utilizei
para escrever a História da
Educação em São Sebas-
tião do Paraíso, na parte
relativa ao ensino secundá-
rio. Por sua trajetória de
vida profissional e como
educador brilhante que de-
dicou décadas ao magisté-
rio secundário, o ilustre
mestre deixou seu nome
na história da querida Ter-
ra Natal.

Professor Riamundo Calafiori
Fonte: Revista do Ginásio Paraisense - 1943

Para comemorar os 12
anos de existência da Lei Ma-
ria da Penha, o Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Mulher
em parceria com vários ór-
gãos, realizou uma programa-
ção especial na Praça Comen-
dador José Honório. Durante a
manhã de sábado (4/8), ocor-
reram diversas atividades vol-
tadas para a conscientização,
formação, orientação e supor-
te às mulheres com vários aten-
dimentos. A iniciativa tem a
participação efetiva da Associ-
ação Ajuda Mulher, da Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Social, da OAB Mulher
e do Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência So-
cial (Creas).

As atividades na praça cen-
tral começaram por volta das
9h com apresentação de aula
de dança com o professor
Eduardo Viana. "A nossa avali-
ação é positiva, as mulheres
compareceram em bom núme-
ro e estão em busca das infor-
mações que temos a oferecer
não só aqui hoje, mas também
nos outros dias onde podemos
atender", comenta Luciana de
Souza Rocha Pereira, a vice-
presidente do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Mulher.
O tempo frio e com ameaça de
chuva atrapalhou um pouco o
comparecimento do público,
mas não foi suficiente para
inviabilizar o evento. "Tivemos
uma boa presença que corres-
pondeu a nossa expectativa,
porque trabalhamos com pre-
venção o ano todo", acrescen-
ta.

Luciana ressalta que todo o
trabalho realizado tem efeito
positivo, principalmente quan-

Evento em Paraíso comemora
 12 anos da Lei Maria da Penha

do o objetivo principal é de oca-
sionar maior conscientização
das mulheres em relação aos
seus direitos. "Todas estão pas-
sando aqui pelas orientações,
temos vários serviços sendo
oferecidos com os órgãos par-
ceiros e tudo isso é muito im-
portante, gera conhecimento e
encorajamento caso alguém
esteja passando por alguma di-
ficuldade ou necessidade de
buscar ajuda", avalia. Ela des-
taca que estes 12 anos da Lei
Maria da Penha "significa um
grande avanço para todas as
mulheres", opina.

Para a presidente da Asso-
ciação Ajuda Mulher, Cristiane
Bindewald o trabalho em con-
junto dos órgãos de defesa da
mulher em Paraíso é um dife-
rencial. "É muito importante
este trabalho em rede, temos

vários órgãos atuando e for-
mando esta rede de enfrenta-
mento, é assim que as pessoas
passam a entender melhor e é
desta forma que o cumprimen-
to da Lei Maria da Penha passa
a ter maior efetividade", avalia.
Por este tipo de organização e
disponi-bilização de todos os
serviços é que Cristiane apon-
ta o município como protago-
nista neste contexto. "Paraíso
está bem avançado, porque tem
a sua rede de enfrentamento
que tem atuado e muito bem
oferecendo um atendimento às
mulheres que não existe em
outros lugares", conclui.

Conforme informações da
Delegacia de Atendimento à
Mulher, em São Sebastião do
Paraíso, em 2017, foram ins-
taurados 202 inquéritos para
apuração de denúncias de vio-

lência doméstica. Neste ano até
julho já existem 159 inquéritos
abertos. No ano passado foram
adotadas 33 medidas e agora
em 2018 até julho já foram de-
senvolvidas 29 ações neste sen-
tido. De acordo com Cristiane
o aumento das ocorrências
deve ser atribuído à maior
conscientização das mulheres.
"Todo este trabalho que vem
sendo realizado há algum tem-
po reflete nesta situação de
conhecimento dos direitos, no
encorajamento para denunciar
e ao mesmo tempo na busca
de saídas para estas situações
de opressão que ainda são vi-
vidas por muitas mulheres",
completa.

No próximo sábado, 11,
em continuidade aos even-
tos será realizado o 1º
Empodera Mulher. Trata-se
de um encontro regional de
mulheres de São Sebastião
do Paraíso, que acontecerá
no Rotary Club, localizado a
avenida Zezé Amaral,444,
no período de 8 às 17 horas.
Durante o dia acontecerão
seis palestras que abordarão
temas diversos.

Paralelamente haverá
mesa de debates com abor-
dagem sobre a participação
da mulher na política. Para
este momento foram convi-
dadas mulheres com a pre-
sença de representantes
com mandato regional e es-
tadual.

Entre os temas a serem
abordados estão assuntos
como "Empoderamento e
Desafios da Mulher no Mun-
do do Trabalho", com a juíza

do Trabalho em São Paulo,
Mylene Pereira Ramos Seidl;
Afinal, o que é violência obs-
tétrica?, assunto que será tra-
tado pela socióloga e educa-
dora, além de pesquisadora de
relações raciais, Daniela
Rosa. Ela também é ativista
do movimento negra e pela
humanização. A presidente da
Associação Ajuda Mulher,
Cristiane Maria Bindewald,
vai abordar o assunto relaci-
onado a "Atuação regionali-
zada em rede como instru-
mento no enfrentamento à
violência contra a mulher".

No período da tarde ha-
verá palestra com Lizandra
Magon de Almeida, que é
editora, jornalista, tradutora
e escritora, além de funda-
dora da Pólen Editorial. Ela
abordará o tema "Por que
precisamos do feminismo".
Na sequência haverá a abor-
dagem sobre "O protago-

Durante o evento na Pra-
ça da Matriz foram ofertados
vários serviços como testa-
gem rápida para Hepatites Vi-
tais, com a equipe da Infec-
tologia; orientação sobre alei-
tamento materno, pela equipe
da Unidade de Saúde da Fa-
mília (USF); prevenção de
câncer de mama e orientação
sobre o autoexame da mama
dentro do programa Saúde da
Mulher.

Ainda houve distribuição de
brindes e foram distribuídos
panfletos e fornecidas dicas
jurídicas sobre violência do-
méstica, Lei Maria da Penha e
onde buscar ajuda.

Todas as ações foram dis-
tribuídas entre integrantes do
Parlamento Jovem, OAB Mu-
lher, Associação Ajuda Mu-
lher, CREAS e apoio da Guar-
da Municipal e da Polícia Mi-
litar.

MARIA DA PENHA
A Lei 11.340/06 marcou

uma nova era de proteção à
mulher com a criação de
juizados especiais, aplicação de
medidas protetivas, centros de
referência e uma mudança de
mentalidade cultural em relação
ao machismo e suas nuances
mais diretas como assédio, vi-
olência doméstica e sexual e
cultura do estupro.

Sancionada em 7 de agosto
de 2006, a Lei Maria da Penha
visa proteger a mulher da vio-
lência doméstica e familiar. A
lei ganhou este nome devido à
luta da farmacêutica, Maria da
Penha para ver seu agressor
responsabilizado por seus atos.
Ela ampara todas as pessoas
que se identificam com o sexo
feminino, heterossexuais e ho-
mossexuais, ou seja, as mulhe-
res transexuais também estão
incluídas.

Paraíso realizará o 1º Empodera Mulher

FOTOS: Roberto Nogueira

Durante o dia foi promovido um trabalho de conscientização e orientação

Entre os serviços oferecidos teve
atendimento e prevenção a saúde

nismo da mulher no mer-
cado de trabalho e a vio-
lência doméstica", com
Francisca Maria da Silva
(Xica da Silva), que é mili-
tante na defesa dos direi-
tos da mulher, conferencis-
ta no Brasil e no México.
No encerramento, Tainara
Cândida, falará sobre
"Dança circular e conexão
interior". Ela é Terapeuta
Holística educadora popu-
lar e integrante da Coorde-
nação do Coletivo Soul
Mulher

No local haverá um Es-
paço Kids com atividades
lúdicas para crianças e ado-
lescentes; canto da beleza
com atividades de maquia-
gem, manicure e cabeleirei-
ra, almoço de confraterni-
zação, banca de orienta-
ções sobre direitos e saúde
da mulher, além de sorteio
de prêmios.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1428

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21 NO LOTEAMENTO ALTO
PARAISO LOTE G: Av. Maria de
Lurdes Arantes Almeida -R$
65.000. Tratar (11) 99195-5658

• VENDE-SE 02 CASAS EM
JACUI: no mesmo terreno me-
dindo 10 x 25 , uma pronta e
outra para acabar . R$
100.000,00. Tratar (11) 99195-
5658

• ALUGA-SE ou VENDE CASA NO
JARDIM COOLAPA: 280m²
construção, 2 suítes, 2 quar-
tos, todos com armários, aca-
bamento de primeira, assoalho
ipê, garagem para 4 carros.
Aquecedor solar, alarme,
portão eletrônico, cozinha pla-
nejada. Tratar com o proprie-
tário (35) 98853-3371.

• TERRENO DE 396M² COM SA-
LÃO COMERCIAL DE 50M²: ven-
de-se, av. Alemanha, 650, Bair-
ro Jardim Europa, (em frente
ao Supermercado São Mar-
cos). Tratar (16) 9 9761-3912 e
(16) 99105-5136

• CASA: VENDE-SE, com 4 quar-
tos, banheiro social, cozinha
ampla, edícula com um apar-
tamento, dispensa, lavanderia,
garagem coberta para 5 car-
ros. Terreno com 300m²m
área construída 180m². Rua
Vereador Benedito Campos,
245 – Jardim América. R$ 250
mil. Tratar local ou 9.8809-4513

• TERRENO CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: VENDE-SE, Rua
dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-
8403

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vi-
toria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO GALPÃO COMERCIAL
NO CENTRO: com 300mts. Na
rua dos Antunes, 733, ótima
localização, facilidade para
estacionar. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA: vendo com
22.706m², divisa com o Parque
Industrial II. Tratar 99911-8008.

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritóri-
os, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690.
Ótima localização, facilidade
para estacionar. Tratar 99975-
0101

• ALUGA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL: na Av. Itália
em ótima localização, ideal para
lojas, escritórios, etc, amplo,
moderno, com estacionamen-
to na porta. Tratar 3531 2148 ou

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

O SÍTIO FICA SENTIDO RIBEIRÃO REGIÃO ROCINHA A 600 MTRS
DA PISTA , SÃO CINCO HECTARES E POUCO,COM NOVE MIL
PÉS DE CAFÉ, POÇO ARTESIANO, EXCELENTE CASA DE MORA-
DA TUIA DE OVENARIA TRÊS TANQUE DE PEIXE , CÓRREGO NA
DIVISA ,PEGA CASA TERRENO OU VEÍCULO COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

IMÓVEIS PARA VENDA:

Jd. Planalto R$380.000,00 - Cód.: 2069 -
Área de terreno: 250m² Construção:  230m²
ACEITA TROCA POR CASA OU TERRENO EM SERTÃOZINHO OU
VEÍCULO. 4 DORM, SENDO 2 SUÍTES, AS SUÍTES COM CLOSET,
SALA, COZ, BANH SOCIAL, AMPLA ÁREA DE SERVIÇO COM DES-
PENSA, ÁREA DE LAZER COM COZ, ÁREA DE CHURRASCO, BANH
E PISCINA COM HIDRO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE, FORRO DE PVC E PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR NOS
BANHEIROS. -

RosentinaR$ 145.000,00 - Cód.: 2049
Área de terreno:250m² Construção:  80m²
ACEITA CAMINHÃO COMO PAGAMENTO, OU VEÍCULOS
COMO PARTE DE PAGAMENTO. 2  DORM, SALA, COZ, BANH SO-
CIAL, LAVAND, ÁREA DE LAZER COM PEQUENA PISCINA E PE-
QUENO PLAY GROUND,  GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO
FRIO.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 2031
Área de terreno: 200m² Construção:  170m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, JD DE INVERNO, BANH SOCIAL,
COZ COM ARMÁRIOS, LAVAND, ÁREA DE LAZER COM CHURRAS-
QUEIRA, FORNO E FOGÃO À LENHA, DESPENSA E W.C., GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. DanielaR$ 315.000,00 - Cód.: 1541
Área de terreno:300m² Construção:  160m²
ACEITA CASA DE ATÉ R$ 150 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM HIDRO, SALA, COZ, BANH
SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 03 CARROS, PORÃO COM 45M2
COM LAVAND. LAJE E PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. Europa R$350.000,00 - Cód.: 2026
Área de terreno:374m² Construção:  109,3m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM ARMÁRIOS E 1 DORM FEZ UM ES-
CRITÓRIO COM ARMÁRIOS,SALA, COZ COM ARMÁRIOS, COOK TOP
E COIFA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, AMPLO QUINTAL COM
POMAR, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. CERCA ELÉ-
TRICA.

Mocoquinha R$ 300.000,00 - Cód.: 1328
Área de terreno: 300m² Construção:  150m²
PAV SUPERIOR: 1 SUÍTE, AMPLA SALA, LAVAND, AMPLA VARAN-
DA.  PAV INFERIOR: 2 DORM, SALA, COPA-COZ, 02 BANH, AREA,
GARAGEM P/ 02 CARROS. CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS.

Nascente do Paraíso R$ 126.000,00 - Cód.: 1790
Área de terreno: 180m² Construção:  70m²
3 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS, BANH SOCIAL, LAVAND, EN-
TRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

Nossa Srª. Aparecida R$ 130.000,00 - Cód.: 1908
Área de terreno:240m² Construção:  185,16m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTA DE PAGAMENTO.
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 01
CARRO. FORRO DE PVC E TACO.

Pq das Andorinhas R$ 200.000,00 - Cód.: 1706
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
COBERTA P/ 01 CARRO E DESCOBERTA P/ + 2. LAJE E PISO FRIO.

S. Judas Tadeu R$130.000,00 - Cód.: 618
Área de terreno:240m² Construção:  100m²
3 DORM, SALA, COZ, COPA, BANH SOCIAL, PISO FRIO, FORRO DE
MADEIRA, GARAGEM P/2 CARROS.

Centro  R$240.000,00 - Cód.: 2071
Área de terreno: 252m² Construção:  125m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, SALA DE JANTAR, COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, AMPLA DESPENSA, GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS. LAJE E PISO FRIO.

APARTAMENTOS PARA VENDA:

Ribeirão Preto – SP – Bairro Jd. Botânico  R$170.000,00 - Cód.:
2066
Área útil: 45m² - TEM INTERESSE EM TROCAR POR APARTAMEN-
TO EM S.S. DO PARAÍSO. - 1 DORM COM ARMÁRIO E VENTILA-
DOR DE TETO, SALA, COZI, BANH SOCIAL, LAVAND, 01 VAGA DE
GARAGEM.

Centro  R$320.000,00 - Cód.: 2067
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA,
COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, DESPENSA COM BANH, 01 VAGA DE
GARAGEM. TACO.

Jd.Coimbra  R$135.000,00 - Cód.: 1072
Área útil: 55m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, AREA DE SERV, 01 VAGA DE
GARAGEM.

Jd.Morada do Sol  R$ 200.000,00 - Cód.: 578
3 DORM,  SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, BANH
SOCIAL, LAVAND, 01 VAGA DE GARAGEM.

Jd.Vitória  R$ 290.000,00 - Cód.: 1143
Área útil: 86m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA
P/ 02 AMBIENTES, COZ PLANEJADA, BANH SOCIAL, LAVAND, 02
VAGAS DE GARAGEM. APARTAMENTO RECÉM CONSTRUÍDO.

CHÁCARAS PARA VENDA:

Cond. Campo Alegre  R$ 160.000,00 - Cód.: 865
Área: 4.231m²
Cond. Campo Alegre  R$ 135.000,00 - Cód.: 1840
Área: 2.250m² - Excelente localização
Cond. Campo Alegre  R$ 90.000,00 - Cód.: 1991
Área: 2.605,29m²
Cond. Campo Alegre  R$100.000,00 - Cód.: 863
Área: 2.250m²
Cond. Campo Alegre  R$ 1.200.000,00 - Cód.: 1544
Área: 5.000m²
CASA COM: 3 SUÍTES, SALA DE JANTAR, SALA DE TV, COZINHA, 2
ÁREAS GOURMET, ÁREA DE LAZER, VARANDAS, LAVANDERIA,
BANHEIRO SOCIAL, HORTAS DE VERDURAS, GALINHEIRO, POMAR,
CANIL, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. ÁREA GOURMET 1  COM:
CHURRASQUEIRA, FORNO, FORNO DE PIZZA E 2 BANHEIROS. ÁREA
GOURMET 2: COM QUIOSQUE, CHURRASQUEIRA E DOIS BANHEI-
ROS. PISCINA, OFURÔ, QUADRA DE AREIA.

Cond. Campo Alegre  R$ 750.000,00 - Cód.: 1232
Área: 2.250m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, VARANDA EM
VOLTA DA CASA. ESPAÇO GOURMET, ÁREA EXTERNA PARA CHUR-
RASCO COM BANHEIRO FEMININO E MASCULINO, GARAGEM P/
06 CARROS, AMPLA PISCINA, POMAR. EXCELENTE LOCALIZA-
ÇÃO.

Cond. Campo Alegre  R$ 170.000,00 - Cód.: 1984
Área de terreno: 1.734m² Construção:  134m²
CASA INACABADA COM: 3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 2 BA-
NHEIROS, VARANDA. TEM 80 METROS DE PSI COLOCADO, PARTE
LAJE E PARTE FORRO DE PVC.

3558 2098 com Paulo Delfante

• ALUGA-SE: APTO, 2 quartos, 1
vaga no estacionamento, fren-
te para a LAGOINHA. Tratar pelo
99750-3311 (vivo e whatsapp)

• ALUGA-SE APTO: 3 quartos,
sendo uma suíte com
hidromassagem, armários em-
butidos, no centro, no 3° andar,
com elevador. 1 vaga no estaci-
onamento. Agende uma visita
para conhecê-lo, você vai ado-
rar! Celular ou whatsapp:
99750-3311

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 e 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

IMÓVEIS

VENDO APTO NO CALÇADÃO DA PRAÇA DA MATRIZ EM
PARAISO:“Possui 148 metros quadrados “3 quartos, sendo
1 suíte. Todos com guarda roupa embutido, 1 sala grande, 1
cozinha grande com armário, 1 área de serviço com armário
e banheiro, 1 banheiro social. Possui ótima garagem. Tam-
bém tem no prédio uma piscina grande, área de churrasco,
salão de festas, porteiro 24 horas, câmeras de segurança, 2
elevadores e escadas. “Preço de venda 350 mil reais.“Tratar
com Daniela no telefone 35-99198-4448

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli

ORAÇÃO

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1 suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e garagem para 2 carros, ter-
reno espaços. Valor R$ 1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone 99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em fa-
zenda no município de Jacuí,
exige-se experiência com tra-
tor. Contato pelo (19) 9 9768-
0548 ou (19) 9 9768-0547.

• FAXINEIRA E PASSADEI-
RA: com referência e referên-
cia. Tratar pelo fone 98411-
8334 com Silvana.

• PROCURO TRABALHO
URGENTE: Tenho experiência
como, cuidador de idosos e
especiais. Cursos Unimed e
Ampara. Recepcionista, auxi-
liar de cozinha, ajudante ge-
ral. Aberto a novas experiên-
cias. Fone: 35-9-9748-4130
wellington.lara@yahoo.com.br

• SERVIÇOS DOMESTICA /
ACOMPANHANTE / PASSAR
E LAVA ROUPAS: Tratar com
Márcia na Rua Ione Carina, 65
Conjunto Monsenhor Mancini

• MASSAGEM RELACHANTE
ANTI STRESS: Tratar com
Regina pelo fone 99177-8804

• FAXINA E LIMPEZA EM

OPORTUNIDADES

GERAL: Residência e escri-
tórios. Tratar pelo fone 99223-
3975

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

• PROFESSORA DE INGLÊS:
Com vivência no exterior. Au-
las para criança, adultos e ado-
lescentes. Presencial e vídeo
aulas pelo computador, conver-
sação e inglês para viagem.T
ratar (35) 99115-5129 whats
app (35) 3558-6277 Adriana

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção telefone: (35) 9177-1308.

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 9 8868-6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. Tratar 9 99765-
2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tra-
tar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo fo-
ne 3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

• UNO MILLE ECONOMY - cor prata 2008/2009 com 116.000 km, 4
portas / travas elétricas / alarme (ótimo estado de conservação)
R$14.000,00. Tratar com Nilson letreiros (35) 98801-6010.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.
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RECEITAS DO GUARI
Carne seca

desfiada à mineira
INGREDIENTES

1 kl de carne seca, bem cozida
2 maços de couve cortado bem fino
4 dentes de alho amassados e cortado miúdo
1 cebola grande, cortada miúdo
1 pimentão verde, em cubos pequenos
½ kl feijão cozido e amassado para o tutu
Ovos cozidos, couve.
Farinha de mandioca

MODO DE PREPARAR
Cozinhe bem a carne, desfie bem fininho, e em
seguida afogue com o alho e a cebola. Fazer o
tutu com farinha de mandioca (bem molinho).
Pronto o tutu coloque sobre ele fatias de cebola
e ovo cozido. Acompanha arroz branco. Prato
pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
CULTURAL

Gosto de observar gente
Gente humilde, gente alegre

Gente bondosa, afetuosa
Menos gente maldosa.

Gosto de observar gente
Gente que sabe o que quer
Gente otimista, generosa
Menos gente que mente.

Gosto e observar gente que evolui
Gente com o pé no chão

Que coloca as cartas na mesa
Menos gente sem ação.

Gosto de gente que crê em Deus
Gente que vai à luta, que reage
Gente que se cuida, que se ama

Menos gente desumana.

Bernadete Aguiar  / Poetisa

TERAPIAS HOLÍSTICAS

A prática do Reiki foi criada em 1922 pelo monge budista
japonês Mikao Usui (1865-1926),  fundamentando-se na crença
quanto à existência da energia vital universal, simbolizada em ja-
ponês por “ki” e manipulável através da imposição de mãos.

O Reiki é uma técnica japonesa de relaxamento do corpo e
da mente que, segundo seus adeptos, também promove a
cura. Baseia-se na ideia de que uma “energia da força vital” não
conhecida flui através de nós. Desta forma, os praticantes
do Reiki consideram que a energia vital possa ser canalizada atra-
vés da imposição de mãos realizada sobre determinada pessoa.
Essa energia entra pelo chakra da coroa, a cabeça do reikiano,
passa pelo chakra do coração e sai pelas mãos de quem aplica,
entrando no chakra da pessoa e energizando-a.

Existem diversos benefícios na prática do Reiki, destacando:
reposição da energia vital, alivia as dores corporais, realiza a lim-
peza das más energias, desintoxica o corpo, renova as células
mortas do nosso corpo, ameniza distúrbios mentais, melhora o
equilíbrio do sono, fortalecem o sistema imunológico, relaxa e
acalma, equilibra os problemas emocionais e proporciona a sen-
sação de bem estar.

Um praticante de REIKI seguem cinco princípios que  bus-
cam atuar no corpo físico, mental, emocional e espiritual no in-
tuito de proporcionar aos indivíduos, um tratamento que possa
abranger todos os aspectos do Ser. Estes princípios são:

1º  Só por hoje, não fique com raiva - Por se tratar de uma
energia altamente negativa, a raiva é uma espécie de bloqueadora
das energias de cura, o que prejudica todo e qualquer tratamen-
to.

2º  Só por hoje, não fique preocupado - consiste em lem-
brar-nos de que tudo que acontece na nossa vida possui uma
razão, já que sempre conterá uma lição a nos ensinar.

3º  Só por hoje, sinta gratidão pelas bênçãos que recebe -
Somente o verdadeiro sentimento de gratidão poderá atrair abun-
dância em todos os sentidos. Se emitirmos gratidão, atrairemos
bênçãos.

4º Hoje e sempre, trabalhe com dedicação e honestidade -
Quando somos honestos com os outros, somos acima de tudo
honestos conosco mesmo

5º Hoje e sempre, seja gentil e mostre gratidão com todos os
seres vivos - A gentileza é considerada como o amor em ação.
Todos nós adoramos receber atitudes gentis e sabemos como
nos sentimos bem com elas.

Após conhecer princípios fica fácil perceber porque esta te-
rapia abrange uma nova filosofia de vida, já que muito além de
favorecer a cura e o bem-estar, ela promove um autêntico pro-
cesso de autoconhecimento.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

REIKI

GENTE...

XADREZ, O MUNDO
DA FANTASIA

por Gérson Peres Batista

FOTOS: CXSSP
Nesta edição da Colu-

na de Xadrez do JS traze-
mos uma maravilhosa crô-
nica retirada do excepcio-
nal livro do enxadrista Joel
Cintra Borges, intitulado
“Uma janela para o infini-
to”.

O livro teve lançamen-
to recente pelo Clube de
Autores (www.clubede au-
tores. com.br) e o texto
que ora publicamos foi de-
vidamente autorizado pelo
autor, a quem agradece-
mos a gentileza.

“O jogo de xadrez é a
terra do faz de conta, ha-
bitada por reis, damas,
cavaleiros, bispos e pe-
ões, ladeados por torres
belas e altaneiras.

Muita gente pensa que
é um jogo difícil, que exi-
ge bastante estudo e que
só é praticado por aque-
les que têm Q.I. muito alto.

Isso não é verdade.
Qualquer pessoa com in-
teligência mediana pode
aprender a jogar com pou-
cas explicações.

Uma vez que aprenda-
mos as regras, que são
simples, estaremos aptos
a participar da peleja en-
tre os dois reinos: o de
peças brancas e o de pe-
ças pretas.

Prontos para deixar,
por maravilhosos momen-
tos, nossas preocupa-
ções, compromissos, ale-
grias e tristezas.

O objetivo é capturar o
rei adversário, dar-lhe xe-
que-mate (expressão
persa que quer dizer: o rei
está morto).

Não interessa o núme-
ro de peças: perdeu o rei,
perdeu o jogo. Isso dá ori-
gem a formosas combina-

Joel Cintra Borges lançou seu terceiro livro recentemente

ções, em que se sacrifica
cavalo, bispo, torre, ou até
a dama, para chegar ao
monarca adversário.

Na idade média o xadrez
era praticado principalmen-
te pelos nobres, donde pas-
sou a ser conhecido como
“jogo dos reis”.

Algumas damas jogavam
muito bem. Aliás, para jogar
xadrez, os homens podiam
entrar nos aposentos das
mulheres sem que isso fos-
se motivo de escândalo.

Era, também, medida de
inteligência. Quando se
queria falar que alguém era
tolo, costumava-se dizer:

–  Esse cavalheiro não
distingue um bispo de um

peão!
A origem do xadrez não

é muito clara, mas, a maio-
ria dos estudiosos do as-
sunto acredita que ele te-
nha surgido na Índia, há
mais de dois mil anos, deri-
vado de um jogo chamado
Chaturanga.

Há, também, uma lenda
que diz que o rajá Balhait,
no século V a.C., pediu ao
sábio brâmane Sissa que
criasse um jogo capaz de
desenvolver as mais nobres
qualidades humanas em
sua corte, tais como: pru-
dência, diligência, visão e
conhecimento. E ele inven-
tou o xadrez.”

Sobre o autor: Joel Cin-

tra Borges começou a jogar
xadrez quando estudava
Medicina Veterinária na
UFMG. Integrou a equipe
campeã dos Jogos do Inte-
rior de Minas de 1992 (pri-
meiro titulo expressivo de
São Sebastião do Paraíso
no xadrez), venceu o Cam-
peonato Mineiro de Vete-
ranos e vários torneios em
Paraíso e região. Além do
livro ‘Uma janela para o in-
finito’, que consta esta
bela crônica de xadrez, é
co-autor de dois livros
especializados na modali-
dade: O Espírito da Abertu-
ra e Os Mestres do Xadrez,
ambos em parceria com
Gérson Peres.

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS
REALIZE SEU SONHO COM A

TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

SITE PARA VER AS FOTOS:
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

OPOROPOROPOROPOROPORTUNIDTUNIDTUNIDTUNIDTUNIDADEADEADEADEADE
Terreno de 1.123,00 metros na avenida do JD.
Rosentina. medindo 29,00m² de frente, 31,00m²

nos fundos, e 44,00 metros de lado
encerrando a área total de 1.123,75m²

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO

Site para ver as fotos: www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

Ponto Comercial no São Judas   R$ 600,00
-  Fotos no site  Cod: 1415592
Duas portas de aço, 01 banheiro e cozinha.

Mocoquinha   R$ 950,00
- Fotos no site Cod 1414811
Sobrado com 02 dormitórios , sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia, despensa, garagem

Vila Helena      R$ 420,00
- Fotos no site Cd: 1415231
Imóvel simples de forro, taco, com 03 dormitorios, sala,
cozinha, banheiro e alpendre.

Jardim Alvorada R$ 500,00
- Fotos no site Cod 1415043
02 dormitorios, sala, cozinha, banheiro social, area de
tanque.

Jardim Rosentina   R$ 380,00
- Fotos no site Cod 1414851
01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social, area de
tanque e quintal.

Cristo Rei   R$ 800,00
- Fotos no site Cod 1412878
03 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social, área
de serviço coberta, despensa, quintal, garagem para 01
carro coberto.

Vila Formosa    R$ 550,00
- Fotos no site Cod 1409459
01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social, entrada para
garagem, e quintal.

Ponto Comercial no Centro   R$ 1.200,00
-  Fotos no site  Cod: 1408206
04 salas, cozinha, 2 banheiros. Piso porcelanato.

Jardim Cidade Nova   R$ 680,00
Fotos no site Cod 1344423
2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem
para 1 carro.
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